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A secretária de Estado de Desenvolvimen-
to Social Elizabeth Jucá e a diretora regional 
da Sedese, Janice Pimenta, estiveram na ter-
ça-feira (18), na nova sede do Consórcio In-
termunicipal Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams), para uma visita institu-
cional. O secretário executivo, professor Luiz 
Lôbo, apresentou as instalações do Consórcio 
e os seus departamentos, colocando toda sua 
estrutura à disposição para a Sedese.

O deputado federal Paulo Guedes (PT), denunciou na manhã de ontem (19), durante discurso na Câmara dos Deputados 
que o Governo Federal está vendendo a Usina de Biodiesel Darcy Ribeiro, localizada em Montes Claros, ao colocar a unidade 
no processo de privatização e com isso, depois fechar o complexo. 
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Cotação Dólar - real

R$ 5,31

Cotação eUrO - real

R$ 6,46

Gasolina

R$ 5,92

Diesel comum etanol 

R$ 4,41 R$ 4,49

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 31º
Min. : 15º

Carlos Pimenta está 
surpreso com inquérito 
contra o governo estadual

Freitas destaca importância 
da adesão do Comar ao 
licenciamento ambiental 

Caixa paga hoje auxílio 
emergencial a nascidos 
em abril

Deputado Paulo Guedes denuncia 
risco de fechar Usina de Biodiesel

SOLON QUEIROZ

Gil anuncia MG como primeiro estado 
a atingir 1GW de potência instalada 

Trabalhadores informais nascidos em abril 
recebem hoje (20) a segunda parcela da nova 
rodada do auxílio emergencial. O benefício terá 
parcelas de R$ 150 a R$ 375, dependendo da fa-
mília. O pagamento também será feito a inscri-
tos no Cadastro Único de Programas Sociais do 
Governo Federal (CadÚnico) nascidos no mes-
mo mês. O dinheiro será depositado nas contas 
poupança digitais e poderá ser movimentado 
pelo aplicativo Caixa Tem.

Cimams recebe secretária 
de Desenvolvimento Social 
e a diretora da Sedese

Congresso discute 
estratégias para uso 
da tecnologia

O deputado Gil Pereira comemora o resultado do seu trabalho inovador de incenti-
vo a geração de energia solar, uma fonte limpa e renovável, realizado através da sua Lei 
da Energia Solar Fotovoltaica Líder nacional na geração distribuída solar (GD), o Estado 
de MG acaba de chegar a 1 GW em potência instalada. 

O parlamentar destaca a importância da geração de energia solar

Usina Darcy Ribeiro opera desde abril de 2009 em Montes Claros

Prioridade de vaga em 
caso de violência 
doméstica tem aval
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O ano de 2020 foi desafiador 
para todos, um ano de mudanças, 
adaptações, de um “novo normal”. 
A Steck, apesar das alterações re-
pentinas, obteve um crescimento 
acima do esperado pela organi-
zação, com base principalmente 
nos canais de consumo on-line, o 
e-commerce. Destaco também a 
expansão da empresa nos países da 
América Latina. Quando se iniciou 
a quarentena (março de 2020), a 
expectativa para o fechamento do 
ano era igual ou até mesmo inferior 
a 2019, mas, após uma série de ini-
ciativas internas e o direcionamen-
to no mercado, a Steck alcançou 
um resultado maior que 20% em 
vendas e foi capaz de entregar um 
crescimento de dois dígitos.

O ano também proporcionou o 
lançamento da Linha Smarteck, que 

chega com o conceito de solução 
para uma automação residencial 
simples e acessível, para construir 
uma casa inteligente com os produ-
tos da Steck. Essa foi, disparada, a 
linha que mais se destacou no ano. 
Com o trabalho remoto (home of-
fice), as pessoas focaram em refor-
mas e, por isso, produtos de uso 
residencial tiveram crescimento de 
vendas. 

Apesar da crise, a empresa con-
seguiu se adaptar rapidamente às 
regras de isolamento social impos-
tas pelo governo, pois as equipes 
de escritório já possuíam os recur-
sos para o trabalho remoto, o que 
ocasionou uma transição de ma-
neira eficiente. O maior desafio foi 
com a fabricação, pois era essencial 
manter o funcionamento das fábri-
cas, uma vez que se tratava de itens 

críticos para a manutenção da infra-
estrutura no País. 

Por essa razão, houve uma adap-
tação nas unidades de Guararema 
e Manaus, para cumprir os proto-
colos de segurança. Com todo esse 
cuidado a marca conseguiu crescer 
e investiu ainda mais nessas duas 
sedes, com uma infraestrutura me-
lhor e que trouxe um rendimento 
maior. A Steck também apostou em 
ferramentas digitais, como BI, CRM 
e TI. 

Além das questões internas, a 
empresa teve de lidar com os im-
pactos no aumento de custos e a 
escassez de matéria-prima, e houve 
uma forte dificuldade com os trans-
portes aéreos e marítimos para pro-
dutos importados, o que resultou 
em atrasos na cadeia produtiva. Mas 
nós já estávamos preparados para a 

segunda onda da doença, com equi-
pes adaptadas e orientadas. Assim, 
foi possível manter a produtividade 
das atividades, seguindo um rigoro-
so protocolo de proteção. 

Para este ano, a marca promete 
inovação. Estamos investindo em 
um Centro de Distribuição em Aru-
já, SP, com 8.800 m², tudo isso por-
que a Steck tem como expectativa 
superar o ano anterior em relação a 
faturamento, por meio de impulsio-
namento, via e-commerce, e se pre-
para para uma iminente retomada 
da economia brasileira, principal-
mente nos setores de construção 
e infraestrutura. Para auxiliar nesse 
crescimento, também vamos in-
vestir fortemente na expansão das 
atividades em países como México, 
Colômbia, Chile, Argentina e Peru, 
e também na América Central.

Apesar dos desafios, algumas 
iniciativas já operam com sucesso 
ao redor do mundo. A campanha 
Choosing Wisely, por exemplo, 
é um projeto da American Board 
of Internal Medicine Foundation 
(ABIM Foundation) para estimular 
profissionais de saúde e pacientes a 
conversarem sobre o uso correto e 
no momento adequado de exames 
diagnósticos e intervenções, evitan-
do procedimentos desnecessários 
ou que podem levar a danos à saúde 
do paciente. A ideia é compartilhar 
informações baseadas na melhor evi-
dência científica disponível e avaliar 
o que é necessário ou não para pro-
porcionar um cuidado mais seguro e 
eficaz. A iniciativa também encoraja 
os pacientes e familiares a conversa-

rem com seus profissionais e entre si 
sobre a necessidade, riscos e alterna-
tivas de determinada conduta.

Outro exemplo é a PatientsLike-
Me, uma enorme comunidade de 
pacientes que colaboram de forma 
integrada para a gestão de saúde e 
trocam de dados sobre suas experi-
ências. Por meio dessa plataforma 
conectada, milhares de pessoas 
compartilham informações sobre 
saúde, sintomas e tratamentos, com 
o objetivo de gerar conhecimento. 
Nela, os dados fornecidos pelos 
próprios pacientes são coletados e 
quantificados, ajudando a entender 
as influências de diferentes estilos 
de vida, dados sócio-demográficos, 
condições e tratamentos na saúde 
de uma pessoa. Desta forma, além 

da perspectiva dos pesquisadores, 
profissionais de saúde e das diver-
sas instituições que atuam na área, 
também podem ouvir as “vozes dos 
pacientes”. 

De fato, a prática médica apoia-
da pelas tecnologias digitais pode 
facilitar a melhora de indicadores de 
saúde, como foi evidenciado pelo 
Dr. Richard Milani, chief clinical 
transformation officer da Ochsner, 
que identificou um melhor nível 
de controle pressórico, assim como 
maiores níveis de ativação, no pro-
cesso de engajamento nos cuidados 
de saúde de um grupo de pacientes 
que foi exposto a tecnologias de 
apoio. Os resultados foram observa-
dos e analisados em relação a outro 
grupo que estava sob cuidados de 

saúde usuais.
Esses projetos demonstram 

como um ecossistema digital pode 
ajudar os profissionais de saúde a ter 
uma presença mais contínua na vida 
dos pacientes por meio da tecnolo-
gia. Observamos que a tendência é 
que as consultas e a rotina de cuida-
dos saiam de uma abordagem epi-
sódica e que haja mais proatividade 
dos sistemas de saúde, identificando 
de forma mais célere situações que 
requeiram atenção diferenciada. Da 
mesma forma, iremos migrar para 
um cenário híbrido entre consultas 
presenciais e remotas, no qual a te-
lemedicina ajudará a entender em 
quais casos o atendimento presen-
cial realmente agrega valor ao cuida-
do dos nossos pacientes.
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PEC 186 - Oportunidade para corrigir 
distorções

O desmonte da ciência (parte 2)
GAUDÊNCIO TORQUATO

JORNALISTA, ESCRITOR, PROFESSOR 
TITULAR DA USP E CONSULTOR POLÍTICO

ROBERTO MATARAZZO BRAUN
DIRETOR DE ASSUNTOS REGULATóRIOS E GOvERNA-

MENTAIS DA TOyOTA BRASIL

O ano de 2021 começou com 
uma perspectiva um pouco mais 
otimista. Mas, logo, vimos a crise 
de saúde provocada pela pande-
mia se tornar ainda mais severa 
nesses últimos meses. A econo-
mia, muito afetada no ano ante-
rior, está sendo novamente desa-
fiada pelas medidas de restrição, 
a fim de preservar a saúde das 
pessoas e conter a propagação 
do vírus. Não menos importan-
te, o cenário político também é 
palco de importantes debates e 
ações que interessam à toda so-
ciedade – inclusive com temas 
mais acalorados pelo calendário 
eleitoral que se aproxima, como, 
por exemplo, a corrida pela va-
cinação.

Apesar dos infortúnios, recen-
temente foi aprovada pelo Con-
gresso Nacional a PEC 186, co-
nhecida como PEC Emergencial. 
A maioria das pessoas entendeu 

que a medida tinha como único 
propósito a aprovação da exten-
são do auxílio emergencial, que 
custará R$ 44 bilhões aos cofres 
públicos, quando, na verdade, 
ela vai muito além disso.

A PEC 186 estabelece um com-
promisso de redução de gastos 
tributários, que são isenções e 
benefícios concedidos a deter-
minados setores, mas que impli-
cam custo extra a todos. Em oito 
anos, esses incentivos terão de 
passar de 4,2% para 2% do PIB, 
o que vai contribuir muito com o 
equilíbrio fiscal que o País tanto 
precisa. O presidente da Repú-
blica deverá apresentar, em até 
seis meses após a promulgação 
da emenda constitucional, um 
plano de redução gradual desses 
benefícios.

São feitas exceções a progra-
mas como o Simples, os subsí-
dios à Zona Franca de Manaus, 

o apoio a entidades sem fins lu-
crativos ligadas a partidos políti-
cos e a produtos da cesta básica, 
que, de acordo com nota técnica 
da Consultoria de Orçamento da 
Câmara dos Deputados, corres-
pondem a 1,9% do PIB. Com o li-
mite de gastos tributários fixado 
em 2% do PIB, não sobrará pra-
ticamente nenhum espaço para 
manter outros gastos tributários.

Entre os gastos que deverão 
ser extintos, estão os incentivos 
regionais concedidos a empre-
sas automotivas. Trata-se de uma 
oportunidade única para corrigir 
uma das maiores distorções da 
indústria automotiva no País, 
que prejudica as condições de 
competitividade e previsibilida-
de para as demais empresas do 
setor.

Não, não somos contra in-
centivos, mas eles precisam ser 
limitados a um tempo específico, 

sem prorrogações. Quando eles 
passam a ser incorporados como 
“regra do jogo”, deixam de aten-
der aos interesses do país e pas-
sam a responder por privilégios 
específicos a poucos players do 
mercado. Nesse caso, provocam 
distorções, em vez de colaborar 
com o desenvolvimento da in-
dústria como um todo.

Passo a passo, o Brasil vai 
ajustando o seu rumo. A próxima 
e esperada etapa é a aprovação 
das reformas tributária e admi-
nistrativa, que vão contribuir sig-
nificativamente para melhorar o 
ambiente de negócios do país e, 
consequentemente, as condições 
de competitividade da indústria, 
permitindo assim a atração de 
novos investimentos, geração de 
emprego e renda. Torcemos pelo 
sucesso das reformas, para um 
futuro melhor a todos os brasi-
leiros.

Os desafios de se manter competitivo em 
meio à pandemia

Impactos do engajamento do paciente no 
atendimento à saúde (parte 2)

KLECIOS SOUZA
CEO DA STECK PARA A AMéRICA LATINA

KLEBER ARAÚJO
ChIEF MEDICAL INFORMATION OFFICER 

(CMIO) DA Mv

É crise puxando crise. Mais 
uma se desenvolve, ameaçando 
jogar a ciência brasileira ou, em 
outros termos, seus entulhos, no 
fundo do poço. As instituições 
de ensino superior e técnico 
estão recebendo apenas 2,22% 
dos recursos anuais a que têm 
direito, deixando perplexos rei-
tores das universidades federais, 
apavorando o alunado que rece-
be bolsas de iniciação científica, 
comprometendo a assistência 
estudantil, deixando pesquisa-
dores frustrados ante a descon-
tinuidade de suas tarefas, enfim, 
enterrando descobertas da ciên-
cia em profundo fosso.

O desmonte é coisa nunca 
vista, o que, de pronto, lança a 
pergunta: alguém sabe o nome 
do ministro da Educação? É tris-
te constatar que, em paralelo ao 
negacionismo com que nossos 
gestores públicos, a partir do 
mais poderoso, o presidente da 
República, administram a pan-
demia da Covid 19, assiste-se ao 
desmoronamento do ensino pú-
blico no país.

Os impactos podem ser sen-
tidos não apenas nos cortes de 
recursos que paralisam ativida-
des, mas na própria estética dos 
campi, como o da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro, que já 

foi celebrada como um centro de 
excelência em ensino e pesquisa, 
figurando entre as melhores do 
mundo. Eram os saudosos tem-
pos da Universidade do Brasil. O 
que diriam deste descalabro al-
guns de seus reitores do passado, 
como Benjamin Franklin Ramiz 
Galvão, primeiro reitor da uni-
versidade e ex-membro da Acade-
mia Brasileira de Letras (ABL); o 
médico Raul Leitão da Cunha, o 
ex-ministro da Educação e Saúde 
Pedro Calmon; o também imortal 
da ABL Deolindo Couto; o ex-
ministro da Educação Raymundo 
Augusto de Castro Moniz de Ara-
gão; e o economista Carlos Lessa, 

ex-presidente do Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES)? Teriam vergo-
nha do Brasil.

Que decepção ver que nem 
serviços de vigilância, limpeza e 
higiene são pagos por carência 
de recursos. A energia e a água 
ainda não foram desligadas por 
concessão das companhias. As 
rachaduras nos prédios e a falta 
de conservação assustam visitan-
tes. Na Bahia, no Paraná, no Rio, 
as evidências de descaso até fo-
ram expostas, mas o feio retrato 
é o mesmo em todos os espaços 
ocupados por universidades fe-
derais.

Comissão vai disCutir 
atraso na entrega 

de ingrediente para 
produção de vaCinas

A Comissão Externa da Câmara dos Deputados de enfrentamento à 
Covid-19 debate hoje (20), a partir das 14horas, a falta e o atraso na entre-
ga do Ingrediente Farmacêutico Ativo (IFA) para a produção de vacinas. A 
reunião será no plenário 8 e poderá ser acompanhada de forma interativa 
pelo e-Democracia. 

Foram convidados para o debate:
- o diretor do Instituto Butantan, Dimas Covas;
- o vice-presidente de Produção e Inovação em Saúde
da Fiocruz, Marco Aurélio Krieger;
- representante da Embaixada da China no Brasil;
- representante da Embaixada da Índia no Brasil;
- representante do Ministério da Saúde; e
- representante do Ministério de Relações Exteriores.

Obstáculos à importação
O debate atende requerimento dos deputados Dr. Luiz Antônio Tei-

xeira Jr. (PP-RJ) e Carmen Zanotto (Cidadania-SC), respectivamente presi-
dente e relatora da comissão. Zanotto lembra que, sem capacidade tecno-
lógica para produzir os IFAs em território nacional, o Brasil depende de 
contratos internacionais, em especial com a Índia e a China, para garantir 
a continuidade da vacinação no País.

“Contudo, sabemos que questões como a alta demanda global por 
imunizantes se somam aos obstáculos para a importação desses produ-
tos”, observam os parlamentares no requerimento em que pedem o de-
bate.

Carmen Zanotto lembra que um lote de 10 mil litros do Ingrediente 
Farmacêutico Ativo (IFA) é aguardado e ainda não foi liberado pela China. 
Esse lote é suficiente para a produção de cerca de 18 milhões de doses, 
segundo informou a deputada. (Agência Câmara)

DeputaDo cobra De prefeito e é chamaDo De 
vagabunDo

O desabafo de um prefeito em resposta a cobrança de um deputado 
federal mineiro em relação ao uso dos recursos durante a pandemia da 
Covid-19, ganhou as redes sociais. Em resposta a cobrança, o prefeito 
gravou um áudio xingando o parlamentar. “Nós temos que dar um basta 
num vagabundo desses aí, rapaz. Esses caras agora, véspera de eleição, 
vão querer fazer onda em cima da gente, que já está todo rebentado, né, 
como prefeito? Aí vem uns mané desses aí, rapaz, se achando o bonzão 
(sic). Não fizeram p… nenhuma aí, não ajudaram nenhum município e 
agora querem fazer gracinha em cima de prefeito”. O prefeito que se disse 
ameaçado e acuado é o de Coronel Fabriciano, Dr Marcos Vinícius, PSDB, 
e o deputado federal mineiro que escreveu a carta cobrança aos prefeitos 
é Leo da Motta (PSL).

gueDes quer sair Do governo (?)

O ministro Paulo Guedes já chegou à conclusão de que não emplacará 
as reformas que tanto anunciou, como as privatizações, que eram um dos 
seus sonhos. Ele levou o empresário Salim Mattar para o governo com 
esse objetivo, mas ele logo viu que não seria possível e realmente não 
aconteceu. Guedes, que se acha o tal, diz que agora seu objetivo é “en-
tregar um país democrático” – será que ele é o presidente? Se houver um 
segundo mandato de Bolsonaro, ele diz que não ficaria mais no governo. 
Ninguém que ouviu acreditou…

o tour De bolsonaro pelos estaDos

As pesquisas de opinião e os erros cometidos pelo presidente Jair 
Bolsonaro durante a pandemia da Civid-19 parecem não abalar o seu oti-
mismo em relação as eleições de 2022. Ele tem dito aos seus aliados que 
pretende eleger 26 dos 27 governadores. Ele pretende fazer um tour pe-
los estados defendendo os seus candidatos, deixando claro quem estará 
com ele nas eleições do ano que vem.

ex-senaDor casilDo malDaner morre aos 79 
anos

O ex-senador por Santa Catarina Casildo Maldaner (MDB) morreu na 
noite desta segunda-feira (17) aos 79 anos. Ele lutava contra um câncer e 
estava internado desde o domingo (16) no Hospital de Caridade, em Flo-
rianópolis (SC). Em 2018, o político se recuperou de um câncer que afe-
tava o sistema nervoso central. Há três semanas, foi diagnosticado que o 
tumor havia voltado. Ele passou mal de sábado para domingo e foi levado 
ao hospital em estado grave. Além de senador, Casildo Maldaner também 
foi governador e vice-governador de Santa Catarina, deputado federal, 
deputado estadual e vereador nos mais de 50 anos de carreira política.

Natural de Carazinho (RS), Casildo Maldaner se mudou com a família 
aos dois anos de idade para Modelo, no Oeste de Santa Catarina, municí-
pio onde, em 1962, aos 20 anos, foi eleito vereador.

Atraso na entrega de um lote de IFA impede a fabricação 
de 18 milhões de doses de vacina

DEPOSITPHOTOS
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Classe artística de Moc recebe apoio 
para retorno de suas atividades 

Universitários carentes poderão 
receber bolsa para custear 
despesas

Câmara de Montes Claros realiza programa 
Câmara Sustentável

A pandemia mudou a rotina de 
todos, mas as consequências do iso-
lamento social e das restrições têm 
pesado mais para uma classe específi-
ca: a dos artistas. Os cantores, atores 
e tantos outros se reinventaram e 
inovaram para se manterem conec-
tados com o seu público, no início 
da pandemia. As lives chegaram a ser 
uma boa opção, para se manterem 
em atividade e conseguirem uma 
renda mensal. Porém, passados cerca 
de 18 meses do início da pandemia, 
e sem previsão de quando poderão 
retornar às atividades presenciais, os 
artistas estão cada vez mais prejudi-
cados, e muitos seguem sem saber 
como pagarão suas contas ao final 
do mês. 

3pOlítica

Câmara aprova aumento da pena mínima para 
feminicídio

edis metrossexuais?

Ah, seu menino... Eu nem te 
conto... Mas a vaidade que era só 
privilégio da mulherada... Agora 
não é mais... Espia só... Um dia 
desses estava tendo uma reunião e 
estava quase no fim e eis que um 
nobre edil estava fazendo a unha... 
Isso mesmo... E tinha um jornalis-
ta que empresta seu talento para a 
Câmara Municipal que cismou que 
é índio com todos os apetrechos e 
emprestava para os nobres edis... 
Aí que biitinho... Mas como estão 
ficando vaidosos esses meninos... 
E até arranjaram um nominho 
para eles... São metrossexuais... 
Ou seja... Homens por demais 
vaidosos... Claro que eu não vou 
dizer o nome dos edis que são os 
mais vaidosos... Basta tu olhar e 
só...

 
honduras e santa catariana 

tudo a ver

Pois então, minha gente... Tu 
sabias que o lugar mais violento do 
planeta é o pequeno país de Hon-
duras? É isso mesmo... Por lá se 
manda um para a cidade dos pés 
juntos pela manhã e deixam dois 
amarrados para o dia seguinte... E 
parece que Santa Catarina está co-
piando e tendo muita inveja... Pois 
por lá as polícias não são como a 
nossa cá não... Eles não têm san-
gue nos olhos de jeito maneira 
nenhuma... Por lá os bandidos se 
criam com muita facilidade... Por 
cá nas Minas Gerais se bandido 
inventar de se criar... Ele já tem lu-
gar assegurado na cidade dos pés 
juntos... Somos um povo de paz... 
Mas daí deixar bandido fazer aqui 
Honduras São Paulo ou SC? Nun-
quinha.

 
o que é vivissecação?

Eu sempre venho te dizendo 
que Clodoaldo também é cultura 
seu menino... Pois eu vou te expli-
car tudinho... É o processo de se 
chegar à conclusão sobre algum 
tipo de medicamento... Só que 
testado em animais... Que são cha-
madas de cobaias... Entendeu ou 
prefere que eu peça para o maior 
cartunistas desse Brasil varonil... 
Marcio Leite... Para desenhar, hein? 
Mas e sabe que ainda tem algumas 
mulheres mal amadas... Feias feito 
mãe de sarampo que acha que não 
podem mais fazer dos ratinhos co-
baias... Pois isso os magoa profun-
damente... Oh, gente, temos que 
criar as sem namorados e arrumar 
para essa mulherada que não tem 
mais o que fazer.

 
textinho ou historinha
cretininha xonadinha

Tudo bem... Tudo legal... Tudo 
maneiro por demais... E é assim 
que eu vou começar a falar sobre 
o nosso besteirol de cada dia... Afi-
nal, por cá não se fala coisa séria 
de jeito nenhum... E temos tam-
bém de oxigenar o nosso glorio-
so Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor... Era uma vez 
um pintinho que se chama Relam. 
Toda vez que chovia, relam piava! 
Há! Há! Há! Há! Há! Há! Entendes-
te? Pois bem, mais uma... O conde-
nado à morte esperava a hora da 
execução, quando chegou o pa-
dre: “meu filho, vim trazer a pala-
vra de Deus para você”... “Perda de 
tempo, seu padre. Daqui a pouco 
vou falar com Ele, pessoalmente. 
Algum recado?” Hi! Hi! Hi! 

tião da nação ptlândia 
aprontou

Espia só, seu menino... Os 
meninos da nação PTlândia de-
nunciam qualquer coisa que julga 
estar errado... Mas desde que não 
seja entre eles... O tal do senador 
Tião Vianna mandou sua filha para 
o México e pegou o celular de uso 
exclusivo dos senadores e deu 
para a filha levar com ela... O meni-
no levou e agora chegou a conta... 
10 mil merrequinha... Quem vai 
pagar? Adivinha que te dou um do-
cinho? Todos nós brazuquinhas... 

É mole ou quer mais? Foi o tempo 
que o povo da nação PTlândia dava 
exemplo e agora o PSOL vem no mes-
mo caminho e o seu líder está sendo 
denunciado por uso irregular da ver-
ba indenizatória... Está feia a coisa.

 
ser feliz agora é lei?

Espia só que doidera, seu me-
nino... Um senador fez uma lei que 
agora todo brazuquinha tem que ser 
feliz... E vai ter rango todo dia... Em-
prego... Moradia... Lazer... Ah, que 
coisinha mais biitinha... Mas será que 
uma lei tem essa força? Uau... Coto-
quinho e eu estamos felizes com essa 
notícia... Afinal de contas, depois que 
essa lei for aprovada não teremos 
mais meninos de rua... Gente pedin-
do esmola e não haverá mais fome e 
miséria em nosso Brasil varonil... Isso 
sim que é uma lei hiper... Mega... Ul-
tra legal e com certeza ela será aprova-
da... Depois vai ter outra lei que acaba 
de vez com a impotência sexual... 
Acaba com depressão... E por aí vai... 
Esquisito...

 
monstruosa ou grandiosa?

Eita que Cotoquinho fica verdinho 
de raiva quando ele não consegue en-
tender o que alguns edis dizem... Um 
dia desse ele ouviu alguém dizer que 
a nossa Princesinha do Norte é uma 
cidade Monstruosa... Aiii que meda... 
Ele ficou todo arrepiado e querendo 
ficar um tempo fora... Mas aí houve o 
conserto da fala... O nobre edil queria 
dizer na verdade que a nossa cidade 
é Grandiosa... Ufa... Ahhh que susto... 
Mas é que Cotoco é um menino que 
entende tudinho ao pé da letra... Não 
que letra tenha pé... Se é que tu con-
segues me entender... Mas cada fala 
tem que ser meticulosamente pensa-
da para na criar problemas para esse 
menino Cotoquinho é enjoado...

 
tira o bode da sala

Ué... Garanto que tu não enten-
deste nada... Entendeu? Du Vi DE O 
DÓ! Mas eu não vou facilitar sua vida 
para que tu entendas e nem vou pedir 
ao mago das artes plásticas o interna-
cional Marcio Leite para desenhar... 
Se entender com que eu vou explicar 
boas... Se não entender achar... Gos-
tou? Hoje estou assim intolerável... 
Mas vamos lá... Essa expressão tem 
bode ou tira o bode da sala é quando 
se quer esconder algo muito maior... 
Uma maldade escondida... Assim 
como Chefe do executivo quer fazer... 
Finge que diminui o valor do IPTU e 
sapeca aumento em todos os outros 
impostos caladinho e sem o bode na 
sala. Parece que a house está limpi-
nha. Entendeu? Não? Ará...

café é bom ou ruim?

Eu me lembro de quando eu era 
pequeno tinha um colega que não 
sabia muitas das perguntas que eram 
feitas pela professora... E aí todos di-
ziam que ele tinha ficado rudo... Pois 
ele tomada muito café... E até a pro-
fessora pedia para beber menos café 
que fazia mal... Agora vêm os doidos 
dos cientistas e afirmam que café é 
bom para conter o envelhecimento 
e também é bom para o fígado... Mas 
fizeram experiência em ratos... Uai 
eles não bebem bebida alcoólica ou 
bebem? E tomam café também? Ui 
que ratinhos mais sabidos... O meu 
amiguinho malinha Cotoquinho está 
aqui pensando em comparar um ra-
tinho... Mas café tá caro, né? Desistiu. 
Credo.

 
montei no porco

Pois muito que bem minha gente 
mais legalzinha desse mundão sem 
porteira de meu Deus... Nesse mo-
mento estou picando a mula... Ca-
pando o gato... Caindo no capinado 
e deitando o cabelo... Enfim eu vou 
embora mesmo e só volto amanhã, se 
Deus quiser... E não adianta fazer pir-
raça que não estarei por perto para te 
acudir não... E, por favor, lembre-se: 
“Deus fez o homem reto, mas os ho-
mens, com suas astúcias, complicam 
tudo”... Para pensar mesmo.

 
fuso do dia – Os especuladores 

imobiliários que criam loteamentos 
clandestinos e matam nossa natureza 
de forma covarde... Xô, coisa ruim... 
Fora...

 
xonado do dia – O grande troca

-letras (jornalista) e Radialista Benedi-
to Said, que é gente da melhor quali-
dade e competência sobra... Sucesso, 
nobre guerreiro... Fui!
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Última

A Câmara dos Deputados apro-
vou o aumento da pena mínima 
para o crime de feminicídio. De 
acordo com o projeto de lei (PL), 
a pena passaria para reclusão de 
15 a 30 anos. Atualmente, a pena 
mínima é de 12 anos. O projeto vai 
ao Senado. “A mudança na pena é 
necessária até para levar à reflexão 
aqueles que julgam que podem ti-
rar da mulher sua autonomia e sua 

vida”, disse a autora do projeto, 
Rose Modesto (PSDB-MS). 

A relatoria foi da deputada Po-
licial Katia Sastre (PL-SP). “O isola-
mento social potencializou a ação 
dos agressores e este Parlamento 
deve propor uma legislação que 
impeça a disseminação da violência 
contra a mulher”, disse a relatora. 
Outra novidade do projeto é a tipi-
ficação do feminicídio como crime 

no Código Penal. Para a relatora, a 
tipificação em separado do crime 
de feminicídio permitirá saber com 
mais precisão a quantidade desses 
crimes cometidos, pois eles não se-
rão mais classificados como homicí-
dio com qualificação.

Quanto ao tempo de cumpri-
mento da pena para o preso con-
denado por feminicídio poder pe-
dir progressão para outro regime 

(semiaberto, por exemplo), o texto 
aumenta de 50% para 55% de pena 
cumprida no regime fechado se o 
réu for primário. A liberdade con-
dicional continua proibida. A rela-
tora ainda incluiu em seu parecer 
a proibição de concessão de saída 
temporária para condenados por 
feminicídio e para condenados por 
crime hediondo com resultado de 
morte. (Agência Brasil)

VALDEMAR SOARES

O vereador Pastor Elair Gomes 
(MDB) disse que é preciso que todo 
projeto de alcance social, apresen-
tado em qualquer das casas legisla-
tivas, tem que ter apoio. Ele conside-
rou o projeto de grande importância 
para os estudantes carentes, que 
ajuda custear suas despesas enquan-
to permanecerem nas faculdades. 
Aprovado na Comissão de Educa-
ção, Cultura e Esporte (CE) que cria 
o programa Bolsa de Permanência 
Universitária para beneficiar estu-
dantes carentes. O benefício terá 
direito a um salário mínimo por mês 
poderá ser usado tanto para pagar 
a mensalidade da faculdade, como 
para custear moradia, alimentação e 
compra de materiais didáticos. 

Após a votação do parecer da 
comissão, o prazo para a interposi-
ção de recurso para a apreciação da 
matéria no Plenário do Senado é de 
cinco dias úteis. De acordo com o 
parlamentar, a bolsa deverá ser con-
cedida a estudantes matriculados em 
cursos de graduação, de tecnologia e 
sequenciais de formação específica, 
em Instituições de Ensino Superior 
(IES) públicas ou privadas, com ou 
sem fins lucrativos, desde que devi-
damente autorizadas ou reconheci-
das pelo sistema de ensino corres-
pondente. Foi tudo acertado para 
beneficiar  os estudantes na volta do 
ensino presenciais. Como contrapar-

Desde que se iniciou a atual 
Legislatura, em janeiro deste ano, 
a Câmara Municipal de Montes 
Claros está trabalhando na implan-
tação de projetos que promovam 
a modernização da gestão, a trans-
parência do processo legislativo 
e a adoção de práticas e consumo 
sustentáveis. O presidente Cláudio 
Rodrigues (Cidadania) explica que 
a Câmara está se preparando para 
transferir todos os gabinetes da an-
tiga sede, na avenida João Luís de 
Almeida, para a nova sede, na rua 
Urbino Viana, “e é preciso que a 
Casa modernize seus processos, 
crie mecanismos eficientes de co-
municação e interação com o cida-
dão, e adote práticas sustentáveis, 
que respeitem o meio ambiente e 
contribuam para o desenvolvimen-

to sustentável, premissas de nossa 
gestão à frente da Casa”, justifica. 

Um desses projetos em an-
damento é o “Programa Câmara 
Sustentável”, que visa justamente 
a adoção de práticas sustentáveis 
para suprir as necessidades da Câ-
mara, sem agredir o meio ambien-
te e sem comprometer o futuro 
das próximas gerações.  A ideia do 
programa surgiu durante a escava-
ção dos poços para instalação dos 
elevadores. Na escavação foi detec-
tado um minadouro com nível de 
água aflorando a 60 cm do piso do 
subsolo e uma vazão de aproxima-
damente 2.000 litros de água. “Com 
esse volume expressivo, vimos 
a oportunidade de elaborar um 
projeto para o reaproveitamento 
da água, que poderia ser destina-

da para serviços de limpeza e nas 
descargas dos banheiros. Imedia-
tamente, foi iniciada a abertura de 
um poço auxiliar e instalado um 
sistema automatizado para receber 
a água drenada”, relata. 

A Câmara consome, mensalmen-
te, uma média de 73 mil litros de 
água, e o sistema de drenagem vai 
produzir cerca de 60 mil litros/mês. 
Como utilização da água drenada, 
estima-se uma economia de 60% no 
consumo. “Isso implica em econo-
mia de recursos públicos, com re-
dução da conta de água”, completa 
o vereador. Para melhor aproveita-
mento da estrutura para manejo 
dessa água, o projeto foi ampliado 
e também vai incluir a captação 
e reutilização da água da chuva, 
e reutilização da água descartada 

nos sistemas de refrigeração para o 
mesmo fim. 

“A água é um bem precioso que 
não pode ser desperdiçado, prin-
cipalmente em uma região extre-
mamente seca como é o Norte de 
Minas”, avalia. Nesta primeira etapa 
está sendo feita a drenagem, com 
escavação profunda do poço auxi-
liar e instalação de bombas automa-
tizadas. Na segunda etapa, será feita 
a instalação para reaproveitamento 
e distribuição da água drenada com 
capacidade de 12.000 litros de ar-
mazenagem e instalação de caixa 
de coleta de concreto, e do reserva-
tório com capacidade de cinco mil 
litros. Para realização do projeto, 
a Câmara conta com apoio técnico 
da Secretaria Municipal de Serviços 
Urbanos de Montes Claros. 

tida, o estudante deverá atuar como 
estagiário, durante 20 horas sema-
nais, prioritariamente como moni-
tor em escola da rede pública ou em 
outras instituições a serem definidas 
pelos órgãos gestores do programa, 
preferencialmente no município de 
residência do aluno. 

Para ter direito a receber a bol-
sa, o estudante deverá comprovar 
renda bruta mensal familiar per ca-
pita de até três salários mínimos. O 
candidato ao benefício também não 
poderá possuir diploma de gradua-
ção. Uma comissão fará, semestral-

mente, a seleção para ingresso no 
programa. O edital será publicado 
no Diário Oficial da União e deverá 
ser divulgado pela internet. O des-
ligamento do aluno do programa, 
com o cancelamento da bolsa, pode-
rá acontecer em caso de reprovação 
em duas ou mais disciplinas no perí-
odo letivo ou de não cumprimento 
do compromisso de estágio. 

Os órgãos gestores fixarão o limi-
te de bolsas para cada período leti-
vo e a forma do rateio entre as IES 
deverá ser estabelecida em regula-
mento próprio. Além do aspecto da 

inclusão social, a Bolsa Permanência 
Universitária ampliará a autoestima 
do estudante carente, pois ele sa-
berá que está custeando os estudos 
por meio de seu próprio esforço. O 
vereador, Pastor Elair, considera que 
a instituição do benefício poderá 
contribuir para a redução da evasão 
escolar que atinge tanto estudantes 
do ensino privado, que lutam para 
arcar com o pagamento das mensa-
lidades, como da rede pública, que 
enfrentam dificuldades para pagar 
material didático, transporte e mo-
radia. 

Por tudo isso, foi realizada uma 
reunião, nessa quarta-feira (19), 
para tratar sobre este assunto. Parti-
ciparam da reunião o procurador do 
município de Montes Claros, Otávio 

Rocha; o ex-vereador Leão e o vere-
ador Leãozinho (Patriota); além dos 
cantores Kaio Marques, Nataly e Bár-
bara Lopes, os quais representaram 
toda classe artística da cidade de 

Montes Claros.  
Segundo o vereador Leãozinho: 

“em virtude da pandemia, os canto-
res da nossa cidade estão passando 
por momentos muito difíceis, por 
não estarem podendo exercer suas 
atividades, realizando seus shows. 
Solicitei ao poder executivo um bom 
senso e um olhar com carinho para a 
possibilidade do retorno dos shows 
desses artistas, que se dará com res-
ponsabilidade”, disse o parlamentar 
e acrescentou: “os nossos artistas 
são um patrimônio cultural e fazem 
parte da história de Montes Claros, 
que sempre teve excelentes artistas 
e revela novos talentos. Precisam do 
nosso apoio neste momento tão de-
licado”, finalizou. 
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Deputado Paulo Guedes denuncia risco 
de fechar Usina de Biodiesel

Carlos Pimenta está surpreso 
com inquérito contra o 
governo estadual

Comissão acompanha pesquisa de imunizantes 
no CT-Vacinas
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Gil anuncia MG como primeiro estado 
a atingir 1GW de potência instalada 

ENERGIA SOLAR

O deputado Gil Pereira come-
mora o resultado do seu trabalho 
inovador de incentivo a geração de 
energia solar, uma fonte limpa e re-
novável, realizado através da sua Lei 
da Energia Solar Fotovoltaica Líder 
nacional na geração distribuída so-
lar (GD), o Estado de MG acaba de 
chegar a 1 GW em potência insta-
lada, sendo a fonte campeã isolada 
do setor de micro e minigeração, 
restando apenas 3% referentes às 
demais renováveis como biomassa 
e biogás. Toda essa energia solar é 
produzida a partir de painéis foto-
voltaicos instalados nos telhados 
e nas áreas de casas, prédios resi-
denciais, condomínios e edifícios 
públicos, incluindo os comerciais 
e industriais, além de propriedades 
rurais. Primeira unidade da federa-
ção a alcançar este marco histórico, 
que representa mais de 18% da ge-
ração distribuída no país, com des-
taque para o Norte de Minas.

“É o melhor Estado para se in-
vestir, principalmente no nosso en-

solarado Norte de Minas. Significa 
atração de investimentos privados, 
geração de empregos locais e de 
qualidade, recursos para os gover-
nos (municipais, estadual e federal) 
investirem em saúde, educação e 
saneamento, além da produção 
de energia sustentável”, declarou 
o deputado Gil Pereira. E comple-
tou: “Orgulho em fazer parte dessa 
conquista! Resultado de um amplo 
trabalho que visa a Minas Gerais do 
futuro. Fruto de muito esforço, da 
luta que travei pela inovadora legis-
lação mineira de incentivo ao setor, 
com leis de minha autoria, especial-
mente a Lei nº 22.549/17, primeira 
no país, que isenta de ICMS usinas 
até 5 MW, beneficiando sistemas de 
pequeno e médio portes (micro e 
minigeração)”, destacou Gil Pereira.

salto De crescimento
“Desde 2012, a energia solar 

gerou mais 30 mil empregos dire-
tos e indiretos em Minas Gerais, 
que atraiu R$ 5 bilhões em investi-

mentos, aproximadamente. Foram 
investidos cerca de R$ 1 bilhão 
em recursos pelo poder público, 
em saúde, educação, saneamento, 
dentre outros serviços ao cidadão. 
Apesar da crise, a GD solar apresen-
tou mais de 15% de crescimento de 
janeiro a maio de 2021, no Estado”, 
ressaltou o presidente-executivo da 
ABSOLAR, Rodrigo Sauaia. “Cada 
1 MW instalado gera, aproxima-
damente, R$ 1.600.000,00/ano na 
economia local (comércio, serviços, 
alimentação, hospedagem etc)”, 
informou o diretor de Atração de 
Investimentos do Indi-MG, Ronal-
do Barquette. Em média, cada um 
dos 843 municípios mineiros que 
possuem GD Solar, tem cerca de R$ 
1.897.983,39/ano.

“A energia da GD solar em MG 
é suficiente para alimentar 500 
mil residências de médio porte (4 
moradores, totalizando 2 milhões 
de pessoas/ consumo mensal de 
300 kW/h) ou praticamente todo o 
mercado estadual de consumidores 
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girleno alencar

O deputado federal Paulo Gue-
des (PT), denunciou na manhã 
de ontem (19), durante discurso 
na Câmara dos Deputados que o 
Governo Federal está vendendo a 
Usina de Biodiesel Darcy Ribeiro, 
localizada em Montes Claros, ao 
colocar a unidade no processo de 
privatização e com isso, depois 
fechar o complexo. Explicou que 
ontem os 150 trabalhadores da 
planta industrial de Montes Claros 
iniciaram processo de greve para 
pressionar o Governo a mudar de 
posição. O parlamentar explica 
que a usina foi inaugurada em 6 de 
abril de 2009, pelo então presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva e a mi-
nistra Dilma Rousseff. No mesmo 
dia, na Câmara Municipal de Mon-

tes Claros, o vereador Daniel dias, 
do PC do B, fez a mesma denúncia.

O vereador explicou que a usi-
na está no programa de privatiza-
ção do Governo Federal. A usina 
faz parte um dos projetos mais 
audaciosos da Petrobrás – a Petro-
brás Biocombustível (PBio). A Pe-
trobras Biodiesel foi uma alternati-
va encontrada pela Petrobrás para 
investir em uma matriz energética 
sustentável, em contraponto ao 
petróleo. Os investimentos tiveram 
início em 2008, no governo do ex
-presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va. Naquela época, o investimento 
em biocombustíveis era tido como 
uma reafirmação do compromisso 
da Petrobrás enquanto empresa 
estatal com o desenvolvimento as-
sociado à responsabilidade socio-
ambiental – o que se perdeu em 

tempos mais recentes. Também 
era objetivo da empresa desenvol-
ver tecnologias para levar o Brasil 
à liderança mundial na produção 
de biocombustíveis.

Além disso, os investimentos 
nas usinas biodiesel promoveram 
o desenvolvimento econômico e 
social em regiões do interior do 
país.  “O Brasil é uma nação com 
uma imensa fronteira agrícola – 
certamente a mais importante do 
mundo – e também de uma popu-
lação ainda muito carente e que 
busca seu sustento econômico no 
campo. Nesse sentido, também o 
investimento no biodiesel foi fun-
damental, pois criou novas fontes 
de renda para as famílias brasilei-
ras com geração de emprego e ren-
da”, afirmou o ex-coordenador da 
FUP, José Antônio de Moraes.

O deputado Carlos Pimenta 
(PDT) afirmou que ficou surpre-
so ao saber que um inquérito 
contra o governo estadual, co-
mandado por Romeu Zema, foi 
parar na Procuradoria Geral da 
República com solicitação de que 
fosse entregue à CPI da Covid-19, 
em curso no Senado Federal. O 
inquérito questiona, segundo o 
deputado, atos do governo re-
lativos ao hospital de campanha 
montado em Belo Horizonte em 

2020.
“Temos um governo que pri-

ma pela honestidade”, defendeu 
Carlos Pimenta, que negou qual-
quer irregularidade na condução 
das políticas estaduais de comba-
te à Covid-19. Ele salientou que, 
em Minas Gerais, essas denúncias 
são feitas por má-fé e serão logo 
descartadas. O deputado também 
criticou a CPI do Senado, que ele 
acredita ter a função de atingir o 
presidente Bolsonaro.

Já o deputado Virgílio Guima-
rães (PT) falou sobre o acordo 
do governo estadual com a Vale 
para mitigar os efeitos do rom-
pimento da barragem de Bruma-
dinho (Região Metropolitana de 
Belo Horizonte). O parlamentar 
refutou argumentos veiculados 
na imprensa de que a ALMG es-
taria impedindo a efetivação do 
acordo e disse que é função do 
Parlamento discutir e votar leis 
e orçamentos, inclusive àqueles 

que resultam de acordos como o 
da Vale.

A ALMG, segundo Virgílio 
Guimarães, pode recusar inteira-
mente o acordo ou pode aceitá
-lo e, nesse caso, fazer alterações 
nas proposições dentro dos limi-
tes gerais impostos pelos termos 
ratificados pelo governo estadual 
e a mineradora. E pode, ainda, 
atuar como reguladora e fiscali-
zadora de ações de outros entes, 
inclusive da sociedade civil. (ga)

A Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) quer acompanhar o tra-
balho da Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG) no de-
senvolvimento de novas tecno-
logias ligadas à produção de kits 
de diagnóstico e vacinas contra 
doenças humanas e veterinárias, 
sobretudo contra a Covid-19.

Com esse objetivo, a comis-

são visita, nesta amanhã (21), 
às 10 horas, o Centro de Tec-
nologia de Vacinas (CT-Vacinas) 
da UFMG, localizado no parque 
Tecnológico de Belo Horizonte 
(BH-TEC), na rua Professor José 
Vieira de Mendonça, 770, Bair-
ro Engenho Nogueira, em Belo 
Horizonte. O requerimento para 
a visita é da deputada Beatriz 
Cerqueira (PT), presidenta da 
comissão.

Segundo informações publi-
cadas no site da UFMG, o imu-
nizante do CT-Vacinas contra 
Covid, batizado de Spintec, é 
um dos três em estágio mais 
avançado de pesquisas no Brasil. 
Ele está passando por testes em 
primatas e entrará, em seguida, 
nas fases 1 e 2 de testes clíni-
cos em humanos. A tecnologia 
usada na produção do antígeno 
também aumenta as chances de 

seu sucesso no combate a novas 
variantes do coronavírus.

O objetivo da comissão é for-
talecer iniciativas relacionadas 
à ciência e à pesquisa. O CT-Va-
cinas é muito importante para 
Minas e para o Brasil. Aliás, é im-
portante para a nossa soberania. 
Então, é dever da Assembleia 
Legislativa apoiá-lo. Este é o sen-
tido da visita”, destaca Beatriz 
Cerqueira. (Portal ALMG)

de baixa renda (830 mil clientes)”, 
salientou o engenheiro e consultor 
membro da SME, Alexandre Bueno. 

Segundo a ABSOLAR, as emissões 
evitadas de CO² na atmosfera pela 
GD solar, em Minas Gerais, tota-

lizam mais de 600 mil toneladas. 
(CARLOS HUMBERTO – Colabora-
dor)

O parlamentar destaca a importância da geração de energia solar

A sede da usina em Montes Claros
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Prioridade de vaga em caso de violência 
doméstica tem aval

Sudene realiza capacitação de agentes 
comunitários de saúde

A Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável lançou, na 
terça-feira (18), na cidade de 
Taiobeiras, a Adesão dos Muni-
cípios Integrantes do Consórcio 
Público Intermunicipal Multifi-
nalitário do Alto Rio Pardo (Co-
mar) ao licenciamento ambien-
tal municipal. 

O deputado federal Delega-
do Marcelo Freitas (PSL/MG) 
participou do evento, junta-
mente com o prefeito da cidade, 
Denerval Germano e a secretá-
ria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, 
Marília Melo. 

Integram o COMAR os muni-
cípios de Taiobeiras, Rio Pardo 
de Minas, Berizal, Indaiabira, 
Ninheira, São João do Paraíso, 
Salinas, Vargem Grande do Rio 
Pardo, Santo Antônio do Retiro, 

Montezuma, Fruta de Leite, San-
ta Cruz de Salinas, Cachoeira do 
Pajeú. 

O deputado explica o licen-
ciamento ambiental municipal, 
também conhecido como muni-
cipalização, prevê duas frentes 
de competências para a regula-
rização, controle e fiscalização 
ambiental.

 “A adesão ao licenciamento 
ambiental dará autonomia para 
os municípios consorciados 
que poderão realizar a regula-
rização e fiscalização ambiental 
diretamente, sem necessidade 
da intervenção do Estado. Isso 
trará mais controle e agilidade 
nos processos de licenciamen-
to, reduzindo a morosidade e 
garantindo mais investimentos 
na região”, afirma Freitas.

Durante o evento também 
foi apresentado um diagnóstico 

dos trabalhos realizados pelo 
Consórcio sobre a implantação 
nas cidades da gestão integrada 
de resíduos sólidos, a viabiliza-
ção do programa “Cidades In-
teligentes” para os municípios 
menores, os serviços de tritu-
ração e reaproveitamento dos 
resíduos da construção civil 
entre outros projetos que serão 
implementados pelo COMAR. 

Também participaram do 
lançamento da adesão do Co-
mar ao licenciamento ambien-
tal municipal o ex-prefeito de 
Taiobeiras, Danilo Mendes, a 
subsecretária de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Ana Carolina Mi-
randa, os deputados estaduais: 
Gil Pereira e Tito Torres, pre-
feitos e moradores do Alto Rio 
Pardo. (GISSELE NIZA – Colabo-
radora)

DIVULGAÇÃO

Em reunião nesta quarta-feira 
(19/5), a Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia da Assem-
bleia Legislativa de Minas Geras 
(ALMG) deu parecer de 1º turno 
favorável à aprovação do Projeto 
de Lei (PL) 5.049/18, segundo 
o qual crianças e adolescentes 
cujas mães se encontrem em si-
tuação de violência doméstica 
ou familiar, e tenham mudado de 
domicílio em decorrência dessa 
violência, deverão ter prioridade 
de vagas em escolas públicas do 
Estado.

De autoria do deputado Dou-
tor Jean Freire (PT), o projeto foi 
relatado pela deputada Beatriz 
Cerqueira (PT), que preside a co-
missão e opinou pela aprovação 
da proposta na forma do substitu-
tivo nº3, que apresentou. O novo 
texto acrescenta dispositivo rela-
cionado ao sigilo de informações 
pessoais.

Segundo a relatora, o objeti-
vo é resguardar a privacidade de 
crianças e adolescentes.  Assim, 
o substitutivo estabelece que se-
rão mantidos em sigilo quaisquer 
dados referentes às crianças e aos 
adolescentes atendidos pela lei, 
sendo permitido seu uso apenas 
para procedimentos administra-
tivos.

O dispositivo, conforme o pa-
recer, visa resguardar o sigilo de 
informações em consonância com 
a legislação em vigor, em especial 
a recente Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD).

vaga - Para ter direito à trans-
ferência, cuja vaga na unidade 
de ensino mais próxima estará 
disponível a qualquer momento, 
por solicitação, a mãe ou respon-
sável - que seja a vítima da violên-
cia - deverá apresentar registro 
de ocorrência policial contendo 

data, local e nome do autor do 
fato, além de termo de decisão 
judicial que tenha concedido me-
dida protetiva, se houver.

A relatora defendeu que o pro-
jeto complementa garantias no 
âmbito da política pública de edu-
cação em Minas, ao ressaltar que 
a Lei Maria da Penha, após modifi-
cações feitas e 2019, já trata dessa 
prioridade no ensino, garantindo 
matrícula dos dependentes da 
mulher vítima de violência do-
méstica e familiar em instituição 
de educação básica mais próxima 
de seu novo domicílio.

Essa garantia, conforme a re-
latora, já deve ser aplicada no 
Estado, sob pena de descumpri-
mento de lei federal, cabendo ao 
Ministério Público acompanhar a 
implementação da norma.

O projeto já pode seguir para 
apreciação do Plenário. (Portal 
ALMG)

girleno alencar

Aproximadamente 2 mil Agen-
tes Comunitários de Saúde  e de 
Combate às Endemias  em 140 
municípios da área de atuação da 
Sudene foram capacitados pela 
autarquia, essa semana. A capacita-
ção é fruto de uma parceria entre 
a Superintendência do Desenvol-
vimento do Nordeste e a Univer-
sidade Federal de Pernambuco. O 
valor de R$ 1 milhão está sendo 
disponibilizado por meio de Ter-
mo de Execução Descentralizada 
e tem como destino o Núcleo de 
Telessaúde da Universidade Fe-
deral de Pernambuco. Durante o 
evento online, a coordenadora do 
Projeto Agente Digital, Magdala 
de Araújo Novaes, explicou que a 
capacitação ocorreu com o Ensino 
à Distância (EAD) e teleconsul-
toria pós-curso, para fortalecer a 
inserção do aprendizado na rotina 
profissional dos participantes. Em 
sua palestra, ressaltou a importân-
cia do projeto para a “dissemina-
ção do conhecimento na área de 
tecnologia de informação, saúde e 
comunicação”.

O curso contou com cinco 
módulos, introdução ao ambien-
te virtual de aprendizagem; in-
trodução à saúde e tecnologias 
digitais; registro eletrônico de 
saúde; telesaúde e telemedicina, 
responsabilidade nas práticas de 
saúde digital. Para Magdala, saúde 
digital passou a ser um importan-
te instrumento de comunicação 
com a sociedade, especialmente 

em decorrência da necessidade 
de distanciamento social imposta 
pela pandemia. “Com a pandemia, 
a área de saúde sofreu uma trans-
formação digital, impulsionando 
a telemedicina e o trabalho remo-
to”. Fortalecimento da estratégia 
de saúde digital, melhoria na ado-
ção de práticas digitais, aumento 
da capacidade de resposta dos 
agentes, entrega do diagnóstico 
preliminar de saúde digital do se-
tor público na área da Sudene, au-
mento na capacidade de respostas 
dos agentes e disseminação do 
conhecimento são os principais 
resultados esperados, segundo a 
coordenadora do projeto. O agen-
te comunitário de saúde, Giovani 
Freire da Silva, que participou da 
solenidade, acredita que o curso 
será “transformador, fundamental 
para elevar a qualidade dos servi-
ços oferecidos à comunidade”.

Para o superintendente da Su-
dene, Evaldo Cruz Neto, o curso 
é um passo importante na mo-
dernização e na qualificação dos 
Agentes Comunitários de Saúde e 
de Combate às Endemias, além de 
contribuir com o planejamento da 
Região. “Essa é mais uma entrega 
que casa com a proposta do G51, 
que visa à interiorização das ações 
de políticas públicas”. O G51 re-
úne municípios com potencial 
para aumentar a capilaridade das 
políticas de desenvolvimento re-
gional e é formado pelas capitais e 
mais 42 municípios considerados 
polos. Juntos, eles representam 
7% do Produto Interno Bruto na-

cional e 46% do PIB do Nordeste. 
Cerca de 20 milhões de pessoas 
(40% da população nordestina) 
vivem nestas localidades. Dos 140 
municípios atendidos pelo proje-
to, 42 são do G51 e 98 possuem 
até 5 mil habitantes.

A Sudene vem buscando, cada 
vez mais, proporcionar a integra-
ção de várias políticas, das quais 
a inclusão digital faz parte, de 
acordo com o diretor de Planeja-
mento e Articulação de Políticas 
da Autarquia, Raimundo Gomes 
de Matos. “Entendemos a impor-
tância de ampliar a conectividade 
do Nordeste, fortalecendo, por 
exemplo, a educação e o apoio ao 
homem do campo”. O evento foi 
encerrado pelo reitor da UFPE, Al-
fredo Macedo Gomes, que definiu 
o projeto como uma “iniciativa 
de grande porte, possibilitando 
trabalhar, de forma direta, pela 
capacitação e qualificação dos 
Agentes Comunitários de Saúde 
e de Combate às Endemias, mas, 
sobretudo, pelos impactos que 
isso representa para a saúde da 
população”.

A capacitação, com prazo de 
execução de dois anos, vai bene-
ficiar todos os estados da área de 
atuação da Sudene e o público-al-
vo inclui gestores, profissionais 
de saúde, técnicos e agentes co-
munitários. As 2 mil vagas estão 
organizadas em quatro turmas de 
500 alunos. Serão ofertadas 400 
vagas para Pernambuco; vindo 
em seguida os estados da Bahia 
(500 vagas); Ceará (300); Paraíba 
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Freitas destaca importância da adesão 
do Comar ao licenciamento ambiental 

Projeto foi acatado pela comissão, na forma do substitutivo n° 3

convocação

Convocamos o Sr. Osmar Junio Oliveira Cardoso CTPS 
7218824 para comparecer a Empresa Transportadora Focco Ltda 
situada a Rua 28, n° 554, Bairro: Santo Antônio, Montes Cla-
ros-MG até o dia 24/05/21 para assumir as suas funções, sob as 
penas da Lei.

(150); Maranhão (150); Alagoas 
(100); Sergipe (100); Piauí (100); 
Rio Grande do Norte (100); Minas 
Gerais (50); e Espírito Santo (50). 
Ações voltadas à saúde estão pre-
vistas no Plano Regional de Desen-
volvimento do Nordeste (PRDNE), 

elaborado pela Autarquia. Entre 
os programas previstos no Plano 
está o de Desenvolvimento Social 
e Urbano, que trata da ampliação 
e melhoria da saúde pública.

Também prestigiaram a sole-
nidade o diretor da Faculdade de 

Medicina do Recife, Sílvio Caldas; 
superintendente do Hospital das 
Clínicas da UFPE, Luiz Alberto 
Matos; e Hilda Ângela Correia, 
presidente da Confederação Na-
cional dos Agentes Comunitários 
de Saúde.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 38/21-PP 17/21 - Aquis. mat. 
elétricos-Credenciamento: 7/6/21-8h. 
Proc. 39/21-PP 18/21 - Aquis. e 
instalação de academia ao ar livre-
Credenciamento: 7/6/21-13h. 
Proc. 40/21-TP 03/21 - Cont. de emp. 
p/ implantação de academia ao ar livre 
Credenciamento: 7/6/21 - 14h - 3251-
7121-
licitacaoolhosdagua@hotmail.com 
www.olhosdagua.mg.gov.br. 
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Defesa Civil faz 
hoje a capacitação 
dos municípios

Norte de Minas discute 
tratamento preventivo e 
precoce
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Com o objetivo de aperfeiçoar 
a capacitação das Coordenadorias 
Municipais de Proteção e Defesa 
Civil (COMPDEC), o Gabinete Mili-
tar do Governador e Coordenado-
ria Estadual de Defesa Civil (GMG/
Cedec), quer conhecer quais os 
maiores obstáculos ou necessida-
des que cada Coordenador enfren-
ta para desempenhar as atividades 
de proteção e defesa civil no seu 
município. Para isso, a Cedec-MG 

preparou um questionário com 
perguntas que facilitarão a com-
preensão do cenário local e possi-
bilitarão uma interação harmônica 
entre Estado e Município.

Essas informações também 
subsidiarão o Gabinete Militar e a 
Coordenadoria Estadual de Defesa 
Civil no desenvolvimento de pro-
tocolos mais objetivos para capaci-
tação e fortalecimento do COMP-
DEC no gerenciamento do risco e 
da resposta ao desastre com maior 
eficiência. Assim, apresentamos 

e reforçamos a necessidade do 
preenchimento da enquete, pro-
duzida pelo GMG/Cedec, que en-
contra-se disponível até o dia 20 
de maio de 2021, acessando o link 
https://forms.gle/HYWqVgQU5E-
BS2G6MA  Na oportunidade, apre-
sento os protestos de distinta con-
sideração, e coloco à disposição a 
equipe técnica da Cedec, visando 
sanar quaisquer dúvidas”, expli-
ca a coronel Gracielle Rodrigues 
Santos,  coordenadora Estadual 
Adjunta de Defesa Civil

O Norte de Minas discute hoje, 
às 10h30, o Tratamento Preventivo 
e Precoce, com o uso da cloroqui-
na, ivermectina e similares, no I 
Fórum Nacional Independente de 
Municípios Brasileiros (FNIMB) e 
organizado pela Frente Conserva-
dora de Goiana. Será on line via 
plataforma zoom. O objetivo é a 
explanação ampla sobre os Trata-
mento Preventivo e Precoce pelas 
autoridades médicas, científica e 
judicial presentes, e testemunhos 
por pessoas com dados comprova-
dos pelas autoridades municipais 

também presentes que adotaram 
os tratamentos, sobre os resultados 
positivos que vêm tendo, esclare-
cendo e incentivando a adoção dos 
mesmos pelos municípios convida-
dos que ainda não o fazem.

O assunto tem gerado polêmica 
em Montes Claros, pois os bolsona-
ristas alegam que foram criados os 
atendimentos nos postos de saú-
de, mas isso não ocorreu de fato, 
pois vários médicos se recusam a 
fazerem o laudo de indicação. A 
Secretaria Municipal de Saude alega 
que a pessoa interessada em fazer 

o tratamento preventivo, se teve 
o pedido negado em um posto de 
saúde pode procurar outro posto 
de saúde. No I Fórum Nacional In-
dependente de Municípios Brasilei-
ros contará com as participações de 
Jandir Loureiro - médico integrante 
do grupo “Médicos Pela Vida” e atu-
ante na linha de frente ao enfren-
tamento da Covid-19 em Rio Boni-
to - RJ e Silva Jardim – RJ. Djalma 
Marques - médico PhD em medici-
na preventiva pela Universidade de 
Barcelona, idealizador e sócio fun-
dador da empresa de biotecnologia 

probiótica Biologicus, integrante 
grupo “Médicos Pela Vida”.

Ainda terá Pedromar Valadares 
Melo - cirurgião geral e endosco-
pista, coronel bombeiro militar mé-
dico, assessor técnico de saúde da 
defesa civil, presidente do comitê 
médico de enfrentamento à Covid, 
no Amapá; Edimilson Migowski 
- MD, PhD, MSc, MBA presidente 
do comitê estadual de contigen-
ciamento da Covid-19 - RJ, mestre 
em pediatria, doutor em doenças 
Infecciosas, MBA em gestão em saú-
de pelo Instituto COPPEAD, pesqui-

sador e professor da Faculdade de 
Medicina da UFRJ, membro titular 
da Academia de Ciências Farmacêu-
ticas do Brasil / Academia Nacional 
de Farmácia, membro titular da 
Academia de Medicina do estado 
do Rio de Janeiro.

As palestras serão de Drª. Raissa 
- médica e Secretário Municipal de 
Saude de Porto Seguro; Dr. Marçal 
– Goiânia; Professor Márcio Mar-
ques - médico, advogado, MBA ges-
tão em saúde (FGV), mestrando em 
saúde coletiva e coordenador do 
ambulatório de referência de com-

bate à Covid-19 de Limeira (SP); 
Dr. Alessandro Loiola. médico; Dr. 
Lahesio Rodrigues do Bonfim - mé-
dico intensivista e prefeito de São 
Pedro dos Crentes, no Maranhão; 
Dr. Edgar Moury - advogado e pro-
curador do estado de Pernambuco 
Os temas a serem abordados são 
resultados clínicos e observacionais 
dos TPP, suas evoluções e adapta-
ções dos medicamentos (Dra. Raís-
sa Soares e Dr. Marçal); Liberdade 
médica e saúde como um direito do 
paciente e legalidade do TPP (Dr. 
Edgar Moury). (ga)
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Estado avalia uso de vacinas 
da Pfizer contra a Covid-19
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A Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros (SRS) 
sedia hoje, a partir das 9 horas, 
encontro de coordenadores de 
vigilância em saúde e referências 
técnicas em imunização, com o ob-
jetivo de avaliar a possibilidade da 
descentralização da distribuição de 
vacinas da Pfizer/BioNtech para o 
município de Montes Claros. Caso 
haja avaliação positiva, o município 
passará a ter uma terceira vacina 
contra a Covid-19 disponibilizada 
para a imunização da população. A 
iniciativa da Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
envolve, ao todo, 47 municípios de 
todas as regiões do Estado com po-
pulação igual ou superior a 79 mil 
habitantes. Nesse contexto, com 
população estimada em 409 mil 
habitantes,

Montes Claros é a única cidade 
do Norte de Minas que poderá ser 
contemplada com a descentraliza-
ção da distribuição de vacinas da 

Pfizer/Biontech. A previsão é de 
que a primeira remessa seja repas-
sada pela SES-MG na próxima se-
gunda-feira, 24 de maio.  Em novo 
acordo anunciado dia 14 de maio, o 
Ministério da Saúde informou estar 
garantido um total de 200 milhões 
de doses de vacinas da Pfizer/BioN-
tec até o fim deste ano. Em março, 
a pasta já havia adquirido 100 mi-
lhões de doses desse imunizante. A 
vacina começou a ser entregue em 
abril e, até o momento, está sendo 
utilizada nas capitais dos estados.

A coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Claros, 
Agna Soares da Silva Menezes expli-
ca que a decisão da SES-MG de des-
centralizar a distribuição da vacina 
da Pfizer/BioNtech leva em conta 
além do critério de municípios que 
possuem maior população, tam-
bém o tempo de transporte dos 
imunizantes até essas localidades.

“As vacinas devem ser conser-
vadas a temperaturas entre menos 
80 graus a menos de 60 graus cen-
tígrados. Ao serem armazenadas 

a temperatura entre 2 e 8 graus 
centígrados as vacinas devem ser 
aplicadas na população num prazo 
de cinco dias. Desta forma, como 
os municípios maiores possuem 
maior quantidade de pessoas que 
integram os grupos prioritários de 
vacinação contra a Covid-19, a utili-
zação das vacinas da Pfizer se torna 
viável pelo pouco espaço de tempo 
que podem ficar armazenadas em 
temperatura mais alta”, frisa a co-
ordenadora.

A capacitação será realizada 
por meio de videoconferência 
com a participação de coordena-
dores de vigilância epidemiológica 
e de saúde, referências técnicas 
de imunização da SES-MG, além 
de coordenadores de imunização 
e de atenção primária à saúde do 
município de Montes Claros. Com 
base nas informações recebidas 
durante o treinamento, o municí-
pio decidirá se tem condições de 
receber ou não as vacinas da Pfi-
zer. A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 

Thauanne Pereira Marques res-
salta que a introdução de uma 
terceira oferta de vacinas contra 
a Covid-19, possibilitará à maior 
cidade do Norte de Minas a acele-
ração da vacinação da população. 
Até o momento, a região amplia-
da de saúde do Norte de Minas, 
constituída por 86 municípios, 
recebeu 665.066 doses de vacinas 
CoronaVac e da AstraZeneca/Uni-
versidade de Oxford produzidas 
pelo Instituto Butantan, em São 

Paulo, e pela Fundação Oswaldo 
Cruz - (Fiocruz), no Rio de Janei-
ro, respectivamente.

a vacina - A vacina da Pfizer/
BioNTech é baseada no RNA men-
sageiro, ou mRNA, que ajuda o 
organismo a gerar a imunidade 
contra o coronavírus. A ideia é 
que o mRNA sintético dê as ins-
truções ao organismo para a pro-
dução de proteínas encontradas 
na superfície do vírus. Uma vez 

produzidas no organismo, essas 
proteínas estimulam a resposta do 
sistema imune resultando, assim, 
potencialmente em proteção para 
o indivíduo que recebeu a vacina.  
Os resultados dos estudos de fase 
três, envolvendo mais de 44 mil 
voluntários e já publicados em 
revista científica, mostraram que 
globalmente a eficácia da vacina 
contra a Covid foi de 95%, com 
esquema de duas doses, num in-
tervalo de 21 dias entre elas.
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Homem é preso após ser pego 
com drogas e atirar contra 
viatura da PM

Caminhoneiro perde controle da 
direção ao reduzir marcha e tomba

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

BR-135

NOVA PORTEIRINHA 

Ibama faz a maior apreensão de 
pirarucus em fazenda no NM

EM AçãO

8 SeguRança pública

Na BR-135, em Curvelo, duas 
pessoas ficaram feridas em um 
capotamento de uma carreta. 
Segundo informações da Polícia 
Militar Rodoviária, o motorista, 
de 51 anos, perdeu o controle da 
direção ao tentar reduzir a marcha 
do veículo e capotou às margens 
da rodovia. Ele foi socorrido em 
estado grave e levado para o 
Hospital Imaculada Conceição. 
O passageiro, de 73 anos, teve 

escoriações e cortes pelo corpo e 
foi levado para o mesmo hospital, 
pela equipe da Eco 135. A perícia 
esteve no local e as causas do 
acidente serão apuradas.

Ainda de acordo com a Polícia 
Militar Rodoviária, a carreta estava 
carregada com postes de cimento. 
A carga ficou espalhada na pista 
e o trânsito ficou parcialmente 
interditado por cerca de quatros 
horas.

br-116 | prf apreende cerca de 300 kg 
de maconha durante fiscalização 

bombeiros salvam filhotes de gato 
presos em cano de escoamento de água

lewandowski nega habeas corpus a 
secretária do ministério da saúde

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL/ DIVULGAÇÃO

CORPO DE BOMBEIROS/DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR/DIVULGAÇÃO

IBAMA/DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Na BR-116, em Cachoeira do Pajeú, a Polícia Rodoviária Federal 
apreendeu cerca de 300 quilos de maconha que eram transportados em 
um carro. Dois homens estavam no veículo que foi abordado durante 
uma fiscalização de combate à criminalidade na madrugada dessa 
quarta-feira (19). De acordo com a PRF, o motorista desobedeceu a 
ordem de parada e atirou contra os policiais, que revidaram. Ninguém 
ficou ferido. Os homens foram perseguidos pela rodovia até que o 
motorista perdeu o controle da direção. Em seguida, eles fugiram 
por um matagal e ainda não foram encontrados. Dentro do carro, os 
policiais apreenderam 280,95 kg de maconha que eram transportados 
no bagageiro e nos bancos. De acordo com a PRF, o veículo pertencia 
a uma locadora. O material apreendido foi entregue na delegacia 
de Polícia Civil e as buscas continuam na tentativa de capturar os 
traficantes.

Em Montes Claros, três filhotes de gato foram resgatados pelos 
bombeiros após ficarem presos em um cano no telhado de uma casa. 
A ocorrência foi no Bairro Santo Antônio e, inicialmente, os militares 
foram acionados para salvar apenas um gato. Ao retirar o animal, 
descobriram que mais dois gatinhos estavam no cano. “Só o primeiro 
ficou entalado, possivelmente porque tinha a cabeça maior ou por 
medo de sair mesmo. Acreditamos que a gata pariu em cima do telhado 
e os filhotes desceram pelo cano, usado para escoamento de água e 
fica na parte externa de uma casa”, conta o sargento Fernando Torres. 
O acionamento foi feito por uma vizinha que escutou os miados e 
percebeu que o gato estava preso no cano.

“O equipamento que costumamos usar nesses casos não cabia no 
cano que tinha 20 centímetros de largura. Por isso, fizemos um gancho 
improvisado com um arame, conseguimos passar pelo corpo do gato 
e retirá-lo do local. Os outros dois saíram com mais facilidade”. Os 
três filhotes não sofreram ferimentos e ficaram sob os cuidados da 
solicitante. A gata não foi encontrada no local.

O ministro do STF, Ricardo Lewandowski, negou habeas corpus 
preventivo protocolado pela secretária de Gestão do Trabalho e 
da Educação em Saúde, Mayra Ribeiro, para depor na Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) da Pandemia. Na decisão, o ministro 
entendeu que Mayra deve prestar os esclarecimentos que forem 
solicitados pelos senadores por ocupar um cargo no Ministério 
da Saúde. “Concluo, portanto, que o atendimento à convocação 
para depor perante a Comissão Parlamentar de Inquérito recebida, 
nos termos constitucionalmente estabelecidos, consubstancia uma 
obrigação da paciente, especialmente na qualidade de servidora 
pública que é, devendo permanecer à disposição dos senadores que 
a integram do início até o encerramento os trabalhos, não lhe sendo 
permitido encerrar seu depoimento, de forma unilateral, antes de ser 
devidamente dispensada”, decidiu.

Na última terça-feira (18), um 
homem, de 29 anos, foi preso ao 
ser flagrado transportando drogas 
de Montes Claros para Francisco 
Sá. Ele foi abordado na entrada 
da cidade, depois de denúncias e 
desobedeceu a ordem de parada. 
Segundo a Polícia Militar, o suspeito 
atirou em direção à viatura e os 
policiais revidaram efetuando cinco 
tiros no pneu do veículo. A ação 
contou com apoio da aeronave da 
PM e outros dois homens também 
foram presos durante a ocorrência.

O tenente Rafael Alves de 
Almeida explica: "nós ativamos o 
policiamento para abordar o veículo 
e, quando o automóvel entrou em 
Francisco Sá, policiais pediram que 
o suspeito seguisse procedimentos 
de praxe de abordagem. Ele não 
respeitou, atirou contra a guarnição 
e saiu dirigindo de forma perigosa 
pela cidade, colocando em risco 
a vida de pedestres e outros 
motoristas".

O homem foi perseguido e 
localizado em uma estrada vicinal, 
que dá acesso à Comunidade de 

Vargem Dourada, por policiais que 
estavam na aeronave. Durante a 
fuga, ele dispensou cinco pacotes 
com cocaína em uma caçamba. O 
material foi apreendido e a arma 
usada para atirar na viatura não foi 
encontrada. Ao ser questionado 
sobre o motivo de ter parado na 
estrada, o suspeito contou que 
ficou sem combustível e o dono da 
droga estaria se deslocando para 
resgatá-lo. Os policiais montaram 
um novo cerco e conseguiram fazer 
a abordagem no momento que ele 
se aproximou do carro.

"O homem realmente apareceu 
na estrada e também resistiu aos 
comandos dos policiais, chegando 
a jogar o carro em cima de um dos 
militares, com intenção de evadir. 
Foi necessário, por isso, efetuar 
disparos de arma de fogo contra 
os pneus do veículo. Encontramos 
dois galões de combustível no 
automóvel. Ele confessou que 
queria resgatar o parceiro e era 
dono da droga. Tinha um terceiro 
autor, de 23 anos, que estava 
junto", detalha o tenente Rafael 

Na zona rural de Nova 
Porteirinha, o Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama) 
apreendeu, com o apoio do 
Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA), 576 pirarucus que estavam 
sendo criados irregularmente. 
Segundo o Ibama, essa foi a maior 
apreensão de peixes dessa espécie 
já realizada em Minas Gerais. “O 
proprietário foi multado em R$ 
14.570. Ele foi ainda notificado 
a apresentar um plano para 
destinação dos animais. Todas 
as atividades de reprodução dos 
pirarucus foram suspensas”, 
informou o instituto por meio 
de nota. Os peixes continuam na 
propriedade até que o plano de 
destinação seja aprovado. Eles 
podem ser doados ou devolvidos 
no hábitat natural.

O Ibama destaca que o 
pirarucu tem como área de 
ocorrência a bacia Amazônica 
e Tocantins/Araguaia. Quem 
desejar criá-lo em Minas Gerais 

precisa ter, obrigatoriamente, 
autorização. “Qualquer criadouro 
que pretenda explorar espécies 
não originais da bacia do Rio 
São Francisco deve observar 
os procedimentos constantes 
na Portaria 145/1998 e obter 
previamente autorização junto 
ao Ibama para introdução dos 
espécimes na bacia”, destacou a 
nota.

“A introdução de espécimes de 
peixes ou animais em ambientes 
onde não haja sua ocorrência 
natural e sem autorização dos 
órgãos ambientais competentes 
pode causar sérios danos à 
biodiversidade e caracteriza-
se infração ambiental prevista 
no artigo 38 do Decreto 
6.514/2008”. O artigo 38 coloca 
entre as infrações contra a fauna: 
"Importar ou exportar quaisquer 
espécies aquáticas, em qualquer 
estágio de desenvolvimento, bem 
como introduzir espécies nativas, 
exóticas ou não autóctones em 
águas jurisdicionais brasileiras, 

Alves de Almeida.
Ainda de acordo com a PM, 

o outro suspeito alegou que era 
apenas o motorista do veículo. 
Os três homens e os materiais 

apreendidos foram encaminhados 
para a Polícia Civil, em Montes 
Claros. Já os carros foram 
removidos ao pátio credenciado ao 
Detran.

sem autorização ou licença 
do órgão competente, ou em 
desacordo com a obtida". O 
desrespeito à legislação pode 
acarretar em multa de R$ 3 mil a R$ 
50 mil, com acréscimo de R$ 20,00 
por quilo ou fração do produto da 
pescaria, ou por espécime quando 
se tratar de espécies aquáticas, 
oriundas de produto de pesca 
para ornamentação.

pirarucu | O nome pirarucu 
é a junção de dois termos 
indígenas pira, "peixe", e urucum, 

"vermelho", devido à cor de sua 
cauda. Maior peixe de escamas 
de água doce do mundo, pode ter 
até três metros de comprimento e 
pesar mais de 250 kg. Esse tipo de 
peixe vive em lagos e rios de águas 
claras e não é encontrado em 
locais com correntezas fortes ou 
com muitos sedimentos. Durante 
a reprodução, que ocorre durante 
o período de enchentes, os casais 
buscam por ambientes calmos. O 
macho é responsável por proteger 
os filhotes até os seis meses de 
idade.
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Cimams recebe secretária de Desenvolvimento 
Social e a diretora da Sedese

Novo sistema digital possibilita desconto de 40% 
em multas de trânsito

Saúde lança campanha 
para incentivar a doação 
de leite materno

O Norte de Minas e toda área 
mineira da Sudene ficarão sem re-
ceber os R$ 850,00 do Programa 
Garantia Safra, que foram libera-
dos essa semana pelo Ministério da 
Agricultura para os pequenos pro-
dutores rurais de Alagoas e Bahia, 
conforme a Portaria nº 22, que 
determina o pagamento do benefí-
cio Garantia-Safra aos agricultores 
que aderiram na safra 2019/2020. 
Neste mês, receberão o pagamento 
agricultores de Alagoas e Bahia. O 
montante em recurso autorizado 
para esses agricultores chegará a 
mais de R$ 37,5 milhões. As boas 
chuvas registradas na região, que 
chegaram a 1.100 mililitro, impede 
a região de receber os recursos, que 
são liberados apenas para os casos 
de acima de 50% de perdas. Minas 
Gerais recebeu a adesão de 31.500 
produtores ao Garantia-Safra

O superintendente regional 
da Emater, José Arcanjo Marques 
explica que mesmo com os bons 
indicadores pluviométricos, ocor-
reram percas da safra e por isso 

será elaborado recurso, usando o 
laudo técnico da Emater apontando 
as perdas. Ele afirma que pode ser 
que em setembro ou outubro saia o 
resultado do recurso, pois o MAPA 
tem de fazer a avaliação dos laudos. 
O MAPA informa que diante do ce-
nário imposto pela Covid-19, a Se-
cretaria de Política Agrícola decidiu 
antecipar, de forma excepcional, o 
pagamento do Programa Garantia-
Safra na safra 2019/2020. Conforme 
publicado na Portaria nº 15, de 14 
de abril de 2020, esse pagamento 
do Garantia-Safra será feito integral-
mente em parcela única de R$ 850.

O Garantia-Safra tem como obje-
tivo garantir a segurança alimentar 
de agricultores familiares que resi-
dam em regiões sistematicamente 
sujeitas à perda de safra, por razão 
de estiagem ou enchente. Têm di-
reito a receber o benefício os agri-
cultores com renda mensal de até 
um salário mínimo e meio, quan-
do tiverem perdas de produção 
nos municípios igual ou superior 
a 50%. O benefício Garantia-Safra 

é disponibilizado obedecendo ao 
calendário de pagamento dos bene-
fícios sociais.

Com o lançamento do serviço 
“Solicitar Requerimento de Defesa 
após Bloqueio do Benefício Garan-
tia-Safra”, na plataforma Gov.br, os 
agricultores aderidos ao Garantia-
Safra que tiveram a concessão do 
benefício bloqueado nos municí-
pios que tiveram autorização do 
pagamento no mês de maio/2021 
devem cumprir com as orientações 
dispostas na Portaria Nº 25, de 08 
de julho de 2020 para regulariza-
ção do benefício. Caso o benefício 
esteja bloqueado, o agricultor deve 
acessar o seu perfil no Sistema de 
Gerenciamento do Garantia-Safra 
e verificar o motivo do bloqueio 
através da notificação que consta 
na inscrição. O agricultor deverá 
realizar a consulta no prazo de 30 
dias, contados do ato de publicação 
da Portaria que autoriza o pagamen-
to do benefício. Após esse prazo, o 
agricultor é considerado automa-
ticamente notificado podendo se 

Os proprietários de veículos e 
condutores registrados em Minas 
Gerais já podem optar por rece-
ber as notificações de infrações de 
trânsito pelo Sistema de Notificação 
Eletrônica (SNE). A solução tecno-
lógica, adotada pela Polícia Civil de 
Minas Gerais (PCMG), é uma das 
novidades do Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB).  

Para aderir ao SNE, é necessá-
rio baixar ou atualizar o aplicativo 
Carteira Digital de Trânsito (CDT). 
Com a novidade, o cidadão cadas-
trado poderá receber, diretamente 
no celular, as notificações de infra-
ções emitidas pelo Departamento 

de Trânsito de Minas Gerais (De-
tran-MG) com data a partir de 12/4. 

O usuário também tem a opção 
de reconhecer uma infração, abrin-
do mão de realizar a defesa ou o re-
curso, mas garantindo um desconto 
de 40% para pagamento até a data 
de vencimento da multa.

Para o delegado Eurico da 
Cunha Neto, diretor do Detran-MG, 
o SNE é uma vantagem para o cida-
dão, que recebe com mais rapidez 
as notificações de autuação e pode 
optar por quitar a multa com des-
conto. Também é bom para o Esta-
do, que diminui custos com papel 
e postagem. “Esse é mais um passo 

para a digitalização de serviços do 
Detran-MG. O SNE é, sem dúvidas, 
uma solução que proporciona agi-
lidade, economia e praticidade”, 
afirma.

Os proprietários de veículos que 
não aderirem ao SNE continuam 
tendo direito de pagar a multa com 
20% de desconto até o vencimento.

como acessar
O SNE está disponível no aplica-

tivo CDT, o mesmo utilizado para 
as versões digitais da Carteira Na-
cional de Habilitação (CNH) e do 
Certificado do Registro e Licencia-
mento de Veículo (CRLV). O aplica-

tivo está disponível na Google Play 
e na App Store.

confira o passo a passo para 
acessar:

Baixe o CDT ou, caso já tenha o 
aplicativo em seu celular, o atualize 
para a versão mais recente;

Abra o aplicativo e digite sua 
senha do login único do governo 
federal. Caso não possua senha, re-
alize o cadastro no site www.gov.br;

Na tela principal do aplicativo, 
toque no menu, que é o ícone no 
canto superior esquerdo, represen-
tado por “três linhas”;

Clique em “Preferências” e, em 

seguida, em “Sistema de Notifica-
ção Eletrônica – SNE”;

Leia com atenção os termos e as 
condições de adesão ao SNE;

Caso concorde, marque a opção 
“Li e concordo com os termos e 
condições de adesão”;

Clique em “Aderir”;
Finalmente, informe os dados 

da sua CNH ou de seu veículo e 
clique, logo depois, em “Aderir ao 
SNE”.

Uma mensagem confirmando 
a adesão aparecerá na tela do seu 
celular.

Em até 45 dias, o proprietário 
deixará de receber as notificações 

de autuação em papel, via postal, e 
passará a ser informado eletronica-
mente. 

Importante reforçar que, com o 
sistema ativo, o cidadão poderá pa-
gar as multas por 60% de seu valor, 
se abdicar da defesa e do recurso.  

De acordo com o Serviço Fe-
deral de Processamento de Dados 
(Serpro), em breve o aplicativo 
também disponibilizará as funções 
de indicação do condutor infrator, 
defesa e recurso.

A medida vale apenas para as in-
frações de órgãos do Sistema Nacio-
nal de Trânsito (SNT) que adotarem 
o sistema. (Agência Minas)

Foi lançada ontem (19) a 
Campanha Nacional de Doa-
ção de Leite Materno 2021. Em 
evento online, promovido pelo 
Ministério da Saúde, a pasta e or-
ganismos internacionais defen-
deram a ampliação dessa prática 
para atender à demanda no país.

O Brasil conta com 222 ban-
cos de leite materno e 220 pon-
tos de coleta. Em 2020, foram 
doados 229 mil litros de leite 
materno por 182 mil mulheres. 
Esses números marcaram um 
aumento de 2,7% em relação ao 
ano anterior.

Mas de acordo com o minis-
tro da Saúde, Marcelo Queiroga, 
esse quantitativo representa ape-

nas 64% do que seria necessário. 
“É preciso avançar ainda mais. 
A pandemia exige que muitos 
esforços sejam adotados para ga-
rantir informações qualificadas 
sobre a doação do leite mater-
no”, disse.

“O leite humano é a 1ª vaci-
na que a criança recebe. Nestes 
tempos que estamos dedicando 
às vacinas que nos permitirão su-
perar essa grave crise sanitária, 
devemos lembrar da importância 
do leite humano”, acrescentou a 
presidente da Fundação Oswal-
do Cruz (Fiocruz), Nísia Trinda-
de.  

Cristina Albuquerque, do 
Fundo das Nações Unidas para 

a Infância (Unicef ), destacou a 
importância de ampliar a divul-
gação junto às mulheres para 
angariar mais voluntárias para a 
doação de leite materno.

“Temos não só que avançar 
nesta sensibilização para a do-
ação do aleitamento materno, 
porque sem ele não há doação, 
e envolver não só as mulheres. 
Aqui o Unicef está trabalhando 
cada vez mais com a ideia de 
parentalidade”, disse a represen-
tante do Unicef.

O diretor da Agência Brasi-
leira de Cooperação, embaixa-
dor Rui Pereira, lembrou que o 
Brasil teve papel fundamental na 
criação da rede global de bancos 

A secretária de Estado de Desen-
volvimento Social Elizabeth Jucá e 
a diretora regional da Sedese, Jani-
ce Pimenta, estiveram na terça-fei-
ra (18), na nova sede do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene (Cimams), 
para uma visita institucional. O se-
cretário executivo, professor Luiz 
Lôbo, apresentou as instalações do 
Consórcio e os seus departamen-
tos, colocando toda sua estrutura 
à disposição para a Sedese, e na 
formatação de uma parceira.

Aproveitando a presença da 
secretária, o secretário executi-
vo e Karla Eriely P. Magalhães, 
do Departamento de Convênios 
e Políticas Sociais do Consórcio 
conversaram sobre as principais 
demandas regionais, dentre as 

pautas trataram sobre os repasses 
do Piso Mineiro, perguntando so-
bre data para a transferência das 
sete parcelas previstas, conforme 
as resoluções da Comissão In-
tergestora Bipartite (CIB) n° 3 e 
4/2021 que preveem o repasse de 
sete parcelas. A Secretária Elizabe-
th Jucá respondeu que o repasse já 
está sendo feito e que serão pagas 
três parcelas ainda em maio, mais 
três em junho e a última em julho. 
Salientou que os municípios pre-
cisam estar regulares no CAGEC 
e preencher o Plano de Serviços. 
Que esses são critérios de elegibili-
dade para recebimento dos repas-
ses acumulados.

Além disso, conversaram sobre 
os Centros de Referência Especia-
lizados de Assistência Social, que 

o Governo do Estado está reava-
liando sua estrutura e organiza-
ção, o Cimams se disponibilizou 
a apoiar a nova formatação que o 
governo escolher, ofertando con-
sultoria e apoio na constituição de 
consórcios finalitários na área da 
Assistência Social. Durante a visita 
a secretária atendeu na sede do Ci-
mams a comissão pela Vacina dos 
Trabalhadores do SUAS, recebendo 
da comissão uma carta aberta em 
que a categoria reivindica a inclu-
são desses profissionais essenciais 
no Plano Nacional de Imunização. 
Elizabeth Jucá se comprometeu a 
levar a solicitação ao governador 
Romeu Zema e a mobilizar no sen-
tido de contribuir para o alcance 
dessa conquista. (ARTUR JUNIOR 
– Colaborador)
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Boas chuvas deixam Norte de Minas 
sem direito a receber o Garantia-Safra

manifestar quanto ao bloqueio do 
benefício até o dia 17/07/2021, so-
licitando o requerimento de defesa.

A relação dos agricultores que 

tiveram o benefício bloqueado, de 
forma cautelar, será encaminhada 
pelas Coordenações Estaduais aos 
gestores municipais. Os agricul-

tores que tiveram a concessão do 
benefício bloqueado, de forma cau-
telar, conforme Portaria Nº 25, de 8 
de julho de 2020.

de leite materno, já que o país 
iniciou a implantação dessas es-
truturas em 1943.

“Este é um exemplo exitoso 
da cooperação sul-sul resultan-
do na criação da rede global de 

banco de leite humano. A rede 
global é pedra fundamental na 
articulação de estados em prol 
da saúde global”, disse.

A campanha contará com pe-
ças de divulgação em veículos de 

comunicação e redes sociais. As 
peças, exibidas no evento de lan-
çamento, apontam a importância 
da doação de leite materno e seu 
impacto na saúde pública. (Agên-
cia Brasil)
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RESUMO DE Novelas
Renzo deixa claro a Ale-
xia/ Josimara que não é 
assassino. Téo avisa a 
Helena que não fará a 
cirurgia. Alexia se arre-
pende de ter trocado a 

surpresa romântica planejada por Zezinho pelo jantar 
com Renzo. Pancho descobre que Mário viajou para o 
Brasil. Dominique manda Pancho ir atrás de Gabi. Ze-
zinho faz as pazes com Edgar. Renatinha deixa Alexia/
Josimara desesperada ao pedir à secretária que receba 
Dominique no escritório. Alexia avisa a Luna e a Kyra 
que Dominique está na Labrador. 

Júlia se assusta com a 
fala de Eva e pede que 
Ana a leve de volta para 
casa. Marcos diz que de-
seja morar com Dora. Ao 
falar com Júlia, Manuela 

decide voltar da viagem. Renato agradece a compa-
nhia de Alice. Celina percebe que Artur convidou sua 
mãe para o jantar romântico dos dois. Ana chora ao 
ouvir Júlia dizer que não quer mais ficar em sua casa.

Fernando pede para con-
versar com Elivaldo sobre 
Cora. Silviano avisa a Ma-
ria Marta que sua viagem 
para o Monte Roraima 
será logo após a festa da 

joalheria. João Lucas procura Maria Ísis. Antoninho con-
vida Juliane para ir à festa da joalheria. Du fala para Ma-
ria Marta que João Lucas está interessado em Maria Ísis. 
Fernando desiste de ajudar Cora com o exame de DNA. 
Maria Clara convida Cristina para a festa da joalheria. Vi-
cente altera o cardápio do restaurante e Antônio e Luigi 
se preocupam. 

Carol diz para Dani que 
ela jamais estará sozinha. 
Miguel conta que levará 
Gabriela para um lugar 
especial. Samuca diz 
para Cris que os dois pre-

cisam anunciar o fim do namoro de mentira. De volta à 
escola, Vivi chama a atenção de todos os alunos que a 
reconhecem dos catálogos de moda e pedem para tirar 
fotos. Marian não gosta da situação. Mosca, Rafa, Binho 
e Thiago fazem a prova final para recuperarem a nota. 
Bruno e Carol se enfrentam na audiência pela guarda 
de Dani. 

mulher de roberto Justus explica 
decisão de tomar vacina contra 
covid-19 fora do brasil

mais disposição, foco e humor: uma 
boa rotina de sono pode mudar o 
seu dia!

Uma vida saudável não depende 
apenas de boa alimentação e práticas 
de exercícios regulares. Dormir bem é 
um pilar fundamental para o seu bem
-estar. Por isso, estabeleça uma rotina 
de sono e perceba que vai começar o 
dia com muito mais disposição, bom 
humor, concentração no trabalho, 
melhor rendimento ao longo do dia e 
muito mais!

A saúde está totalmente ligada a 
uma boa noite de sono, você sabia? 
Para a mulher que leva uma vida agi-
tada, criar uma rotina saudável para 
dormir faz toda a diferença e garante 
uma sensação revigorante e relaxante 
para iniciar um novo dia. Se você tem 
se preocupado em organizar melhor 
a rotina em nome do seu bem-estar, é 
hora de pensar sobre o assunto. Lista-
mos a seguir os principais benefícios 
e os impactos positivos que você vai 
descobrir!

organiZe uma rotina 
sauDÁvel De sono

O tempo ideal de sono varia por 
pessoa, por isso não existe uma regra 
da quantidade de horas necessárias. 
Mas deve-se levar em consideração que 
essa variação pode ser de 7 a 9 horas 
e que a qualidade do sono faz toda a 
diferença. Se você acordou se sentin-
do descansada e disposta, é porque 
dormiu bem. Procure escolher um ho-
rário para se deitar e para despertar e 
manter o hábito. Para garantir essa sen-
sação, vale a pena deixar a cama bem 
confortável: procurar um colchão que 
se adeque bem a você, assim como os 
travesseiros.

Dormir bem fortalece o 
sistema imunolÓgico

O hábito de dormir pouco interfe-
re diretamente na saúde, isso porque 
reduz algumas células de defesa do 

Ana Paula Siebert e Roberto Jus-
tus aproveitaram uma viagem para 
os Estados Unidos e tomaram a 
vacina contra a Covid-19. Segundo 
a modelo, este não era o objetivo 
principal da viagem.

Ana Paula Siebert e Roberto Jus-
tus já estão vacinados contra a Co-
vid-19. Em sua rede social, a modelo, 
após se declarar no aniversário de 1 
ano da filha, Vicky, explicou aos se-
guidores por que o casal decidiu se 
imunizar fora do Brasil. “Não fomos 
para vacinar. Mas se fosse permitido, 
claro, faríamos! Tivemos a sorte da 
vacina ser liberada para turistas na 
Flórida na semana que estivemos lá. 
Uma alegria imensa”, explicou.

E detalhou o momento: “Vacina-
mos com a da Janssen, da Johnson, 
dose única. Já fiz o exame no Brasil, 
estou imunizada! A vacinação está 
aberta na Flórida, basta apresentar 
o passaporte brasileiro. Sabe o que 
o médico que me vacinou disse? Ele 
era um senhor, disse assim: ‘Quere-
mos ajudar o maior número de pes-
soas possível’. Aquilo me deu uma 
alegria, e a esperança de que nosso 
Brasil possa avançar rápido na vaci-
nação e ajudar muita gente”.

Ana Paula contou ainda que o 
maior objetivo da viagem por visitar 
Luiza Justus, filha do empresário 
que mora dos Estados Unidos. “Te-
mos apartamento lá, estávamos há 
um ano sem ir”, contou a influen-
ciadora, que também comemorou 

corpo deixando o organismo mais sus-
cetível a infecções. Dormir mal pode 
gerar um desequilíbrio na produção 
de hormônios e aumenta as chances de 
desenvolver problemas cardíacos, de-
sencadear um estado pré-diabético, hi-
pertensão e ansiedade. Mais um motivo 
para investir numa boa noite de sono e 
pensar no seu bem-estar

uma boa noite De sono 
melhora a memÓria e 

proDutiviDaDe
Em uma das etapas do sono, o 

cérebro processa as informações acu-
muladas ao longo do dia e armazena 
aquilo que é importante. Quanto me-
lhor a noite de sono, menor as chan-
ces de falhas na memória. O descanso 
adequado também proporciona uma 
sensação de vigor e energia, deixando 
os seus dias mais produtivos, com uma 
capacidade de foco maior e melhor 
rendimento graças ao período de rela-
xamento da mente.

bom humor e melhor 
Desempenho fÍsico

As noites mal dormidas costumam 
causar irritação e falta de ânimo. Isso 
porque as poucas horas de sono ini-
bem a produção de serotonina (hor-
mônio que atua regulando o humor, 
apetite, ritmo cardíaco, temperatura 
corporal, sensibilidade e funções in-
telectuais). É comum que os sinais de 
cansaço e de desgaste apareçam. Por 
isso a importância de uma noite de re-
pouso para garantir mais energia e bom 
humor.

mais um ano de casamento durante 
a viagem.

Depois de curtir bons momentos 
com o marido e a filha no México, 
onde tiveram que passar alguns 
dias em uma espécie de quarente-
na para entrar nos Estados Unidos, 
Ana Paula e Roberto Justus seguiram 
viagem sozinhos. E a loira explicou 
a decisão: “Muita gente me pergun-
tou como fiz para conseguir o visto 
da Vicky já que ela nasceu na pan-
demia. Não consegui. Tenho o vis-
to da Vicky marcado desde que ela 
nasceu, já foi remarcado umas cinco 
ou seis vezes. Minha irmã e a babá 
vieram para cá para voltar com ela 
para São Paulo”.

Vicky ainda não ganhou sua fes-
ta de aniversário de 1 ano de idade. 

Em conversa com seus seguidores, 
Ana Paula garantiu que o evento ain-
da vai acontecer. “Vai ter festa linda! 
Mas com poucas pessoas, íntima. 
Vou compartilhar tudo com vocês”, 
prometeu a modelo, sem confirmar, 
no entanto, a data da comemoração.

Antes, porém, Vicky já se divertiu 
muito - e encantou os internautas 
- com um ensaio cheio de fofura. 
Toda vestida de cor-de-rosa, a her-
deira mais nova de Roberto Justus 
foi clicada literalmente destruindo 
um bolo de aniversário em uma 
sessão de fotos chamada “Smash 
the cake” [amasse o bolo, em livre 
tradução]. Os cliques foram compar-
tilhados pela modelo, que também 
participou de algumas fotos com a 
filha.
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Estratégias para a realização de 
aulas remotas a partir do uso 
da tecnologia

Os donos de pequenos negócios 
em Minas Gerais não estão indife-
rentes às ações do poder público 
municipal de enfrentamento aos 
impactos da pandemia. É o que 
mostra o levantamento feito pelo 
Sebrae Minas com 798 empresá-
rios entre fevereiro e março deste 
ano. Para 45% dos entrevistados, as 
iniciativas da prefeitura reduziam 
a confiança em relação ao futuro 
de suas atividades. Somente 25% 
disseram que as ações eram positi-
vas e melhoravam a confiança nos 
negócios. A maioria dos empreen-
dedores (70%) avaliaram que há 
pouca ou nenhuma coerência nas 
medidas adotadas pelo poder pú-
blico local.

Para apoiar os municípios no 
seu desenvolvimento econômico 
e também no enfrentamento dos 
impactos da pandemia, o Sebrae 
Minas lança o programa Cidade 
Empreendedora. A iniciativa inclui 
mais de 100 soluções, organizadas 
em 10 eixos de atuação e voltadas 
para direcionar, acelerar e susten-
tar o processo de desenvolvimento 
socioeconômico local. A adesão ao 
programa é feita por meio de con-
trato com duração de curto, médio 
ou longo prazos, dependendo das 
intervenções selecionadas.

Cada município escolhe as solu-
ções de acordo com suas necessida-
des, particularidades e vocações. O 
Sebrae oferece todo o acompanha-
mento técnico na seleção e imple-

11geRal
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De 28 a 30 de junho, professo-
res e educadores vão apresentar 
estratégias educacionais e práticas 
pedagógicas como contribuição à 
educação brasileira e internacional 
durante a edição on-line do 23º 
Congresso Internacional de Educa-
ção da LBV, sob o tema “Estratégias 
para aulas remotas — tecnologia, 
jogos e inclusão: uma visão além 
do intelecto”. 

O evento, que inicia às 19h30, 
contará com a participação de re-
nomados palestrantes, entre eles a 
professora Donalda Baeta, doutora 
honoris causa em Ciências da Edu-
cação e Neuroeducação, mestre em 
Psicologia da Educação, com espe-
cialização em Necessidades Educa-
cionais Especiais; e psicóloga, com 
especialização nas áreas educacio-
nal e de reabilitação pela Universi-
dade do Algarve, em Portugal. Ela 
abordará o tema O “Ensino inclu-
sivo — Intervenções pedagógicas e 

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

empreendimentos e fomentos 
em tempos de crise: medicina 

veterinária e setor agropecuário

Na coluna de hoje a Dra. 
Luiza Martins, Médica Vete-
rinária e Empresária no setor 
agropecuário e pet, nos conta 
como ela entrou neste merca-
do, como está o cenário atual 
e nos dá dicas de como en-
frentar as crises e permanecer 
no mercado.

 fomenta moc - Como 
você começou e por que co-
meçou?

Dra. luiza - Tudo iniciou 
quando desisti de fazer medi-
cina para cursar o que sempre 
sonhei, medicina veterinária! 
E esse sonho se deu desde 
pequena, pois acompanhava 
meu pai que é zootecnista nas 
fazendas e nas lojas e  aprendi 
muito com minha mãe que  é 
um exemplo e inspiração de 
relacionamento interpessoal. 
Juntos eles lutaram para fun-
dar empresas aqui em Mon-
tes Claros me incentivando a 
atuar de fato nesse mercado. 
O porquê disso se deu qu-
ando percebemos que unin-
do nossos conhecimentos, 
associado a experiência de 
mercado deles e a minha in-
ovação, seríamos uma equipe 
inabalável e prova disso foi 
que depois de anos de muito 

Dicas

saúde: Controle o estres-
se. É difícil não se estressar 
com a situação atual. Toda 
essa tensão afeta o sistema 

Dra. Luiza Martins
Médica Veterinária e 

Empresária

Esta colunista posa com a colaboradora Michelle responsável 
pelo comercial da Rádio Terra na confraternização dos 30 anos 
de existência da Rádio em Montes Claros - MG e presenteou esta 
importante emissora com 30 máscaras personalizadas. 

trabalho e estudo, tivemos êx-
ito no nosso setor mesmo com 
a pandemia! 

fomenta moc - Como você 
vê o cenário econômico atual?

Dra. luiza - Hoje infeliz-
mente vivemos um cenário 
heterogêneo, ou seja, mui-
tos setores foram prejudica-
dos, porém outros estão em 
ascensão, exemplo disso é o 
nosso ramo agropecuário e 
pet, pois é notório o aumen-
to o êxito urbano e aumento 
da demanda de alimentos e 
que consequentemente fo-
menta a venda de produtos 
que oferecemos ao mercado 
consumidor. Além disso, com 
a permanência das pessoas em 
casa, o aumento dos animais 
de companhia tem sido outra 
realidade muito presente, sen-
do assim propício para o inves-
timento. 

fomenta moc - Deixe dicas 
que você julga importante para 
enfrentar momentos de crise.

Dra. luiza - Em minha 
opinião, o mais importante 
é a todo o momento buscar 
conhecimento e estar a parte 
das inovações do mercado, em 
consequência disso, devemos 
ter a capacidade, como costu-
mo dizer, de ser um camaleão 
em atuação, ou seja, mudar 
de acordo com cenário e está 
adaptado a ele. 

Outro ponto muito impor-
tante é ter metas bem desen-
volvidos, um plano B e cora-
gem para correr riscos. 

Em suma, devemos oferecer 
ao mercado o que ele está pe-
dindo, assim criar recursos e 
saber usá-los com sabedoria é 
uma chave fundamental para o 
êxito no mercado ele estando 
em crise ou não.

imunológico e deixa o seu corpo 
mais suscetível a doenças. Portan-
to, busque estratégias para acal-
mar os ânimos.

trânsito: A nova lei de trânsi-
to brasileira  impede que ocorra 
uma substituição da prisão por 
penas alternativas aos conduto-
res que, sob efeito de álcool ou 
substâncias psicoativas, causarem 
morte ou lesão corporal.

motivacional: ”Tudo o que 
um sonho precisa para ser reali-
zado é alguém que acredite que 
ele possa ser realizado.” Roberto 
Shinyashiki

livro: A Triade do Tempo - 
Família, Trabalho e Vida de Chris-
tian Barbosa

CIDADE EMPREENDEDORA 

mentação dos trabalhos. “O desen-
volvimento econômico já faz parte 
do escopo de trabalho do Sebrae, 
que atua em diversas frentes, sem-
pre em parceria com os gestores 
públicos e lideranças locais, para 
fortalecer a cultura empreendedo-
ra e criar um ambiente favorável à 
expansão e ao fortalecimento dos 
pequenos negócios”, explica Afon-
so Maria Rocha, superintendente 
do Sebrae Minas.

políticas públicas e 
empreendedorismo

O Cidade Empreendedora facili-
ta a transformação econômica dos 
municípios por meio da implanta-
ção de um conjunto de ações es-
tratégicas vinculadas à abordagem 
de Desenvolvimento Econômico 
Local (DEL) do Sebrae Minas. As 
ações têm como foco a melhoria 

do ambiente de negócios, criação 
e fortalecimento de políticas públi-
cas, o fomento ao empreendedo-
rismo e a promoção da competiti-
vidade empresarial.  O programa é 
direcionado a prefeitos, secretários 
municipais e demais gestores pú-
blicos, entidades empresariais, co-
operativas, instituições financeiras, 
institutos de ciência e tecnologia, 
consórcios públicos, associações 
microrregionais, professores, em-
presários e lideranças locais. Os 
interessados em conhecer e aderir 
ao programa podem procurar uma 
das 58 Agências de Atendimento do 
Sebrae em todo o estado. Mais in-
formações pelo 08005700800.

município pioneiro - A pre-
visão do Sebrae Minas é de que o 
programa Cidade Empreendedora 
seja implementado em mais de 20% 

do estado em 2021. Vários muni-
cípios, consórcios públicos e asso-
ciações microrregionais já manifes-
taram interesse ou já formalizaram 
a parceria. Tupaciguara, localizada 
na região do Triângulo Mineiro, foi 
o primeiro município mineiro que 
aderiu ao Cidade Empreendedora. 
A parceria com o Sebrae foi forma-
lizada no dia 2 de março, data em 
que também foi inaugurada a Sala 
Mineira do Empreendedor no mu-
nicípio.

Os 10 eixos do programa Cidade 
Empreendedora são: Gestão Muni-
cipal, Lideranças Locais, Desburo-
cratização, Sala do Empreendedor, 
Compras Governamentais, Empre-
endedorismo na Escola, Inclusão 
Produtiva, Marketing Territorial e 
Setores Econômicos, Cooperativis-
mo e Crédito e, Inovação e Susten-
tabilidade. (Agência Sebrae)

CONGRESSO DE EDUCAçãO

Sebrae lança programa para 
promover o desenvolvimento 
econômico 

DIVULGAÇÃO 

práticas nas escolas de Portugal”, na 
segunda-feira (28/6). 

Na sequência, o professor Jú-
lio Furtado, doutor em Educação 
pela Universidade de Havana, em 
Cuba, mestre em Educação pela 
Universidade Federal do Rio de Ja-
neiro (UFRJ), consultor educacio-
nal e professor de pós-graduação 
e do ensino básico, falará sobre “As 

aprendizagens da escola na pande-
mia”. 

Na terça-feira (29/6), é a vez da 
professora Fátima Alves, que trará 
importante contribuição a respeito 
da temática “O movimento, o inte-
lecto e o afeto: a base da Psicomo-
tricidade para a escola e a família 
em tempos de aulas remotas”. Ela 
é mestre em Ensino de Ciências da 

Saúde e do Ambiente; docente da 
pós-graduação presencial e coorde-
nadora de pós-graduação em Psico-
motricidade da AVM Educacional, 
da Universidade Cândido Mendes 
(UCM) e da licenciatura à distân-
cia em Pedagogia da Faculdade 
Unyleya, no Rio de Janeiro.  

A preleção de encerramento na 
sexta-feira (30/6) será da professora 
Suelí Periotto, doutora e mestre em 
Educação pela Pontifícia Universi-
dade Católica de São Paulo (PUC
-SP) e supervisora da Pedagogia do 
Afeto e da Pedagogia do Cidadão 
Ecumênico, da LBV que abordará 
as “Estratégias para a realização de 
aulas remotas: o uso da tecnologia, 
dos jogos e a inclusão: uma visão 
além do intelecto”, cujas ações são 
aplicadas na rede de ensino da Le-
gião da Boa Vontade.

Para inscrições acesse a página 
www.lbv.org/congresso-de-educa-
cao. 

Caixa paga hoje auxílio emergencial 
a nascidos em abril

Trabalhadores informais nasci-
dos em abril recebem hoje (20) a 
segunda parcela da nova rodada 
do auxílio emergencial. O benefício 
terá parcelas de R$ 150 a R$ 375, 
dependendo da família.

O pagamento também será fei-
to a inscritos no Cadastro Único 
de Programas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico) nascidos no 
mesmo mês. O dinheiro será depo-
sitado nas contas poupança digitais 
e poderá ser movimentado pelo 
aplicativo Caixa Tem. Somente de 
duas a três semanas após o depó-
sito, o dinheiro poderá ser sacado 
em espécie ou transferido para uma 
conta-corrente.

Também hoje, beneficiários do 
Bolsa Família com o Número de 
Inscrição Social (NIS) de dígito final 
3 poderão sacar o dinheiro.

Na última quinta-feira (13), a 

Caixa anunciou a antecipação do 
pagamento da segunda parcela. O 
calendário de depósitos, que come-
çou no último domingo (16) e ter-
minaria em 16 de junho, teve o fim 
antecipado para 30 de maio.

Ao todo 45,6 milhões de brasi-
leiros serão beneficiados pela nova 
rodada do auxílio emergencial. O 
auxílio será pago apenas a quem 
recebia o benefício em dezembro 
de 2020. Também é necessário 
cumprir outros requisitos para ter 
direito à nova rodada.

Para os beneficiários do Bolsa 
Família, o pagamento ocorre de for-
ma distinta. Os inscritos podem sa-
car diretamente o dinheiro nos dez 
últimos dias úteis de cada mês, com 
base no dígito final do NIS.

O pagamento da segunda parce-
la aos inscritos no Bolsa Família co-
meçou ontem (18) e segue até o dia 

31. O auxílio emergencial somente 
será depositado quando o valor for 
superior ao benefício do programa 
social.

Em todos os casos, o auxílio será 

pago apenas a quem recebia o be-
nefício em dezembro de 2020. Tam-
bém é necessário cumprir outros 
requisitos para ter direito à nova 
rodada. (Agência Brasil)

Benefício terá parcelas de R$ 150 a R$ 375

DIVULGAÇÃO 
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o empresÁrio, Gilberto Gualter, sempre saindo na frente, construiu aqui 
em Moc, o moderníssimo cemitério, Parque dos Montes Claros que ficou real-
mente uma beleza com seus jardins e um local de muita paz. Agora ele inaugu-
rou o PRIMEIRO E ÚNICO CREMATÓRIO DO NORTE DE MINAS. Quem quiser 
ser cremado não precisa mais ir para Beagá. 

atenDenDo a apelos bolsonaristas, o presidente da Câmara dos Depu-
tados, Arthur Lira determinou a criação de comissão especial para discutir a 
Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 135/19, que propõe a volta do voto 
impresso. A proposta exige a impressão de cédulas em papel na votação e na 
apuração de eleições, plebiscitos e referendos no país. Certíssimo, pois essa urna 
eletrônica pelo visto tem fraudado muito as eleições e é só aqui no Brasil que 
existe este sistema de votação. 

a renomaDa dermatologista, Andrea Laughton, respeitada não só por 
ser uma excelente médica, mas também por ser criteriosa no setor de proce-
dimentos para rejuvenescimento em sua clínica. Ela possui os mais modernos 
aparelhos, mas só faz estes procedimentos quando realmente necessário. Esta-
mos vendo ai médicos e até mesmo pessoas que não são da área deformando 
a fisionomia dos clientes, que acham uma beleza, mas muitos ficam ridículos.

governo busca novo dono para a “rota dos grãos”, que acumula dívidas 
bilionárias e atrasos. Atual concessionária da BR-163, com 851 km de extensão 
e localizada em Mato Grosso, tem várias multas atrasadas e não consegue mais 
tocar a obra, planejada para ser um importante canal do agronegócio no país. 

a falta De chuva já começa a preocupar o homem do campo aqui no 
Norte de Minas, ou seja, aqueles que não possuem irrigação. E, pelo visto, só 
teremos mesmo a água milagrosa caindo do céu em outubro. Mas com o clima 
mudando nos últimos tempos quem sabe, se não seremos abençoados?

ao longo Da panDemia, a Califórnia, onde o Vale do Silício se encontra, 
perdeu residentes para outras regiões dos EUA. A pesada carga de impostos, o 
alto custo de vida e as rígidas leis comerciais estão entre as principais razões. 
Miami pode ser o próximo centro de inovação global.

a pf faz buscas no DF, SP e PA relacionadas à exportação ilegal de madeira. 
Salles teve o sigilo quebrado e o presidente do Ibama, Eduardo Bim, foi afastado. 
As autorizações judiciais são do ministro do STF Alexandre de Moraes.

para finaliZar: O mundo não é dos espertos. É das pessoas honestas e 
verdadeiras. A esperteza um dia é descoberta e vira vergonha. A honestidade se 
transforma em exemplo para as próximas gerações. Um corrompe a vida; outra 
enobrece a alma. (Chico Xavier).

REITORA HOMENAGEADA- Fico feliz e até mesmo emocio-
nado em ver que aquela menina que conheci ainda adolescente 
se tornou mesmo uma mulher de muita fibra, que com muito 
dinamismo inaugurou há 20 anos a importante instituição de 
Ensino Superior, UNIFIPMOC, que é hoje uma referência  em 
todo país, trazendo estudantes  de várias partes, pois  sabem da 
sua importância. Mas falar sobre minha querida amiga, Fátima, 
daria um livro sobre amizade, personalidade e principalmen-
te sobre o sucesso que não lhe subiu a cabeça, pois teve ber-
ço muito nobre junto com sua irmã, Rosina Mota. Fátima, hoje 
é uma reitora respeitada em todo o Brasil e me sinto também 
orgulhoso de ter acompanhado sua brilhante trajetória. E, em 
uma reunião dos professores esta semana, ela foi surpreendida 
em receber o seu nome no CENTRO UNIVERSITÁRIO, cuja pla-
ca ela descerrou com lagrimas de emoção. momento realmen-
te marcado por tudo isso, pois vários professores exaltaram as 
qualidades da reitora que lhes deram muitos ensinamentos. Foi 
uma espécie de despedida, pois como sabe, FÁTIMA TURANO, 
passou a Fip moC para outro grupo. não restam dúvidas que 
Fátima Turano sempre irá fazer parte da história do ensino de 
Montes Claros e do Norte de Minas. Na foto, ela ao lado do seu 
esposo, Eliziário Resende que é diretor da instituição e foi tam-
bém homenageado.

ADEPTOS DO CILISMO, Cláudia e Lola Figueiredo, estão sempre 
percorrendo nos finais de semana o nosso serrado e cidades histó-
ricas. Hoje, Aluízio Figueiredo (Lola) está aniversariando. 

TAMBÉM aniversariando hoje, a muito querida decoradora, VA-
NILDA MIRANDA, que como sabem, colhe em seu sítio flores es-
petaculares. Agora mesmo, suas hortênsias estão fazendo o maior 
sucesso em pequenas recepções. Parabéns, amiga, muita saúde, paz 
e que Deus continue te abençoando, pois você é uma guerreira.

O MÉDICO, Renato Peres Machado Mourão e sua linda noiva, Sa-
brina Fonseca Cardoso, promoveram animada  ‘despedida de sol-
teiro’ na espetacular, POUSADA RAIZ, reunindo amigos íntimos 
para uma verdadeira Festa Junina com direito ao tradicional e 
divertido  casamento na roça e, é claro, os noivos foram eles mes-
mos. Veja a turma com todos caracterizados. O casamento oficial 
de Renato e Sabrina será dia 25 de setembro no MARIA BONITA em 
trancoso.

ONTEM  A LINDA, LARISSA NUNES, que é excelente dentista es-
teve aniversariando. É claro que foi super festejada pelo marido, o 
diretor da Santa Casa, Hugo Soares. Eles são casados há 20 anos e 
tem um herdeiro com o nome do papa. Parabéns...

serÁ igual ao pai?
O PT, principalmente o ex-presidente, Lula, continuam atrás do empresá-

rio, Josué Gomes, filho do ex-presidente José Alencar, presidente do GRUPO 
COTEMINAS para que ele seja o vice da chapa do partido a vice Presidência 
da República no próximo ano. Mas o jovem empresário já recusou por di-
versas vezes e, pelo visto, não soma nada, pois não é carismático e não tem 
o peso do saudoso papai. Mas como em política tudo é possível, vamos 
aguardar. Não acredito nem mesmo na candidatura do ex-presidente, Lula, 
pelas denuncias de corrupções que envolve seu nome.  

terceira onDa?
Nos últimos 15 dias os hospitais privados de São Paulo registraram alta 

de 7% de contaminados de Covid-19 com ingresso em leitos e UTIs. Inter-
rogações dos médicos: seria uma terceira onda? O relaxamento aumentou 
bastante. E os vacinados com segunda dose se achando imunizados. Não é 
bem assim.

antecipação Do 13° salÁrio
O INSS (Instituto Nacional de Seguridade Social) começará os pagamen-

tos da antecipação do 13º salário de aposentados e pensionistas em 25 de 
maio. No total serão 31 milhões de benefícios antecipados, em um valor de 
R$ 25,3 bilhões que serão injetados na economia neste momento. Os paga-
mentos serão realizados até o dia 8 de junho. Na 1ª parcela será descontado 
o IR (Imposto de Renda) proporcional. Tem direito à antecipação todos que 
receberam os benefícios de aposentadoria, pensão por morte, auxílio-doen-
ça, auxílio-acidente e auxílio-reclusão.

bancos Digitais firmam tenDÊncia
A ascensão dos bancos digitais, sejam eles nativos ou que passam por 

transformação profunda nessa direção, é uma tendência dos novos tempos. 
De um lado, ganham escala de forma acelerada, melhoram a rentabilidade 
e isso se reflete no valuation ou no valor de mercado na bolsa. Do outro, 
tiram indiretamente valor dos grandes bancos, os incumbentes, por causa 
da concorrência crescente.

o caso tofolli
Apontado por Sérgio Cabral como intermediário da suposta venda de de-

cisões judiciais pelo ministro Dias Toffoli, o funcionário público José Luiz So-
lheiro confirma ter se reunido com os integrantes do governo do Rio citados 
pelo ex-governador em sua delação, mas nega envolvimento nos pagamen-
tos que teriam sido feitos ao ex-presidente do Supremo Tribunal Federal por 
meio do escritório de advocacia da mulher dele, a advogada Roberta Rangel. 
Cabral acusa Toffoli de receber 3 milhões de reais para mudar seu próprio 
voto e 1 milhão de reais para conceder uma liminar em benefício de dois 
prefeitos fluminenses. Eita Brasil...

VAP & VIP

OUTRO MOMENTO da distribuição de COBERTORES nos bairros 
humildes da cidade na minha CAMPANHA DO FRIO, que é realizada 
há várias décadas. Já comecei a receber em minha residência alguns 
cobertores enviados por amigos, e, este gesto está sendo muito bem 
guardado dentro do meu coração. 

OUTRO ANIVERSARIANTE de ontem foi meu super amigo, REINI-
NE CANELLA, que é uma das pessoas mais cultas da city e querido 
por todos. Na foto, ele na recepção do meu aniversário antes da pan-
demia com Martha Malveira e Soraia Corrêa. 


